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经济要闻 
 

巴西宏观经济 

 

巴西 4 月出口增长 50.5%，同比顺差创历史纪录 

 

 

 

受国际市场大宗商品价格上涨的影响，巴西 4 月份的国际贸易创造了历史上当月最高纪录，

其中出口总额为 264.81 亿美元，按日平均值计算，比去年同期增长 50.5%，是自 1989 年有

历史统计以来的最高值。 

 

4 月进口总额为 161.32 亿美元，同比增长 41.1%。4 月份实现贸易顺差 103.49 亿美元，同比

增长 67.9%。 

 

除大宗商品价格上涨外，对比的基数较低，也是 4 月出口增长创新高的主要原因。去年 4

月，巴西正处于新冠肺炎疫情的初期，限制性防疫措施对出口造成重创。经济部公布的数据

显示，与去年同期相比，今年 4 月货物出口量增长 22.2%，出口金额则上升了 21.6%。 

 

今年前四个月，巴西外贸累计实现顺差 182.57 亿美元，比去年同期高出 106.4%，仅次于 2017

年前四个月的 190.39 亿美元。 

 

出口增长的行业 

 

4 月份，巴西经济全行业对外出口均实现了增长。随着粮食收获季的开始，农牧业出口同比
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增长 44.4%，主要产品为非烘焙咖啡（增 27.1%）、大豆（43.1%）和原棉（112.8%）。 

 

由于矿石涨价，巴西采掘业的出口增长了 73.2%，特别是铁矿石和铁精矿（106.3%）、铜矿石

和铜精矿（26.2%）以及原油（49.2%）。制造业出口增长 43.9%，主要受到了燃料（128.9%）、

植物油脂（202.2%）和钢铁（66.3%）的拉动。 

 

在进口方面，农业同比小幅上涨 1.6%，采掘业增长 35.5%，制造业则增加 42.6%。主要进口

产品为燃料（101.9%）；阀门、二极管和晶体管（72.9%）以及汽车零部件（79.2%）。 

 

4 月份，政府将对今年贸易顺差的预测提高到 894 亿美元，如果实现的话，将创下新的历史

纪录。这一预测比金融市场的预测更为乐观。巴西央行每周发布的《焦点报告》中，市场分

析师预测今年全年的贸易顺差在 640 亿美元左右。 

 

今年 3 月份，巴西经济部对贸易统计的口径做出了调整，其中主要是剔除了石油平台的“虚

构”进出口。此前，登记在巴西石油海外子公司名下的石油平台被算作出口，而登记在巴西

境内的石油平台则算作进口。 

 

另外，由伊泰普水电站生产，并从巴拉圭回购的电力被计入进口统计，每年总额为 15 亿美

元左右；执行海关特别税制 Recof，用于出口加工生产的免税进口商品也同样被计入进口统

计。 

 

第一季度全国零售业表现不佳，销量下降 0,6% 

 

 

 

2 月至 3 月，商业的八个行业中有七个行业的销量有所下降。与 2020 年第四季度相比，本

季度下降了 4.3％，销量再一次低于疫情爆发前的水平。 

 

根据巴西国家地理统计局（IBGE）5 月 7 日公布的数据显示，3 月的零售额相比 2 月下降了

0.6％，而去年三月的零售额增长了 2.4%。在过去的 12 个月中，贸易额增长了 0.7％。 
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今年的第一季度该行业以红色亏损告终。2020 年第四季度下降 4.3％，因此该行业已连续第

二个季度下降。同比去年第一季度，销售额下降了 0.6％。 

 

在八个行业中，只有两个行业的水平高于疫情爆发前的水平：药品（12.7％）和大型超市

（3.9％）。跌幅最大的是面料和服装（-50.1％）以及书籍，报纸和杂志（-50.2％）。 

 

销量普遍下降  

 

根据 IBGE 的数据，在每月调查的八个行业中，其中七个行业的销量在 2 月至 3 月有所下降。

销售量下跌最严重的行业是家具和家用电器行业，3 月份下降了 22％。其中唯一增长的是

大型超市，超市，食品，饮料和烟草，增长了 3.3％。 

 

零售业扩大规模 

 

由于扩大了包括“车辆，摩托车，零件和配件”（-20.0％）和“建筑材料”（-5.6％）在内的零售

概念，虽然其销量与 2 月份相比，环比下降 5.3％，但与去年 3 月相比，同比增长了 10.1％。

截止目前，今年扩展零售业增长了 1.4％，而在过去的 12 个月中，该行业下降了 1.1％。 

 

三月份各行业的表现： 

 

 燃料和润滑油：-5.3％ 

 大型超市，超市，食品，饮料和烟草：3.3％ 

 面料，服装和鞋类：-41.5％ 

 家具和家用电器：-22％ 

 药品，医疗，矫正和香水用品：-0.1％ 

 书籍，报纸，杂志和文具：-19.1％ 

 办公，计算机和通讯设备及用品：-4.5％ 

 其他个人和家庭用品：-5.9％ 

 车辆，摩托车，零件和配件：-20.0％（扩展零售业） 

 建筑材料：-5.6％（扩展零售业） 

 

27 个调查地区中的 22 个地区销量下降 

 

在大多数接受调查的地区中，3 月份的贸易表现都不佳。根据 IBGE 的数据显示，在 27 个联

邦州中，有 22 个销售量相比前一个月有所下降。 

 

塞阿拉州（-19.4％），联邦区（18.1％）和阿马帕州（-10.1％）的跌幅最大。在五个销量增

长中的地区中，最突出的是亚马孙州（14.9％）和阿克里州（11.2％）。 

 

观点 

 

根据巴西紧急研究机构瓦加斯基金会发布的最新调查显示，商业信心在连续六个下跌之后，

在 4 月份首次上升。据该基金会称，该行业是唯一获得高度信任的行业。然而，3 月份的贸
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易指数暴跌至 2020 年 5 月以来的最低水平，当月上涨了 11.6 点。 

 

金融市场经济学家们已经预测到今年经济将进一步扩张。根据巴西央行上次发布的最新焦点

报告，预计巴西的国内生产总值（GDP）将增长 3.14％，而之前预测将增长 3.09％。   

 

金融市场还将今年对通胀的预测从 5.01％提高到 5.04％，但仍高于今年的平均目标 3.75％，

并接近目标系统的上限（5.25％）。按照当前的制度，如果通胀率在 2021 年保持在 2.25％和

5.25％之间，则将被视为实现目标。 

 

4 月份的一般物价指数（IGP-DI）上涨了 2.22％ 

 

FGV 已于 5 月 7 日宣布，4 月份 IGP-DI 增长了 2.22％，3 月份增长了 2.17％。截止目前，

IGP-DI 今年累计增长了 10.38％，而在 12 个月中累计增长了 33.46％。 

 

FGV 还报告了构成 IGP-DI 的三个指标的结果： 

 

 代表批发业务的生产者物价指数（IPA-DI）在 4 月增加了 2.90％，而 3 月则增加了

2.59％； 

 决定零售价格变化的消费者物价指数（IPC-DI）在 3 月上涨 1.00％之后，在 3 月上

涨了 0.23％； 

 用来衡量价格对建筑业影响的国家建造成本指数（INCC-DI）在 3 月增长 1.30％之

后，在 4 月增长了 0.90％。 

 

消费者物价指数 

 

汽油（-0.62％）和乙醇（-6.77％）成本的下降有助于减缓在 4 月份一般物价指数中对消费

者产生的通胀。在消费者物价指数中，在 8 个消费类别中，其中 3 个浮动最小：交通运输

（从 3.89％下降至-0.13％），住房（从 0.75％下降至 0.21％），教育，阅读和娱乐（从-0.37％

下降至-0.75％）。浮动最大的包括汽油（从 11.05％下降至-0.62％），住宅电价（从 1.02％

下降至-0.45％）和机票（从-2.73％下降至-6.51％）。 

 

相反，健康和个人护理（从 0.57％上升到 1.07％），食品（从 0.03％上升到 0.32％），传媒

（从 0.01％上升到 0.66％），服装（从 0.11％上升至 0.19％），其余费用（从 0.22％上升至

0.27％），药品（从 0.20％上升至 2.35％），乳制品（从-0.87％上升至 1.14％），通讯，互联

网和付费电视（从-0.01％上升至 1.50％），成衣（从-0.06％上升至 0.22％），银行业（从 0.05％

上升至 0.30％）。 

 

消费者价格指数的核心从三月份的 0.31％增长到四月份的 0.37％。在其 85 个组成部分中，

有 35 个被排除在核心计算之外。4 月份用于衡量商品价格上涨比例的扩展指数为 65.48％，

而 3 月份为 65.16％。 

 

生产者物价指数 
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由 IPA Agrícola 衡量的农产品批发价格在 3 月份上涨了 1.73％，在 4 月份则上涨了 2.82％。

由 IPA Industrial 衡量的工业产品批发价格在 3 月份上涨了 2.94％，而在 4 月份上涨了 2.94％。 

 

在按加工阶段划分的批发价格指数（IPA-EP）（该指数可以查明整个生产链上的价格传导）

中，4 月份最终产品的价格上涨了 0.99％，而 3 月份上涨了 2.3％。中间产品的价格在 4 月

份上涨 3.57％，而在 3 月份上涨了 4.04％。原材料价格在 4 月份上涨 3.78%，而在 3 月份上

涨 1.61％。   

 

第一季度失业率又创新高，达到 14.7%；失业人数 1480 万 

 

 
 

IBGE于5月27日宣布，由于巴西新冠疫情不断恶化，失业率在 2021年第一季度达到了 14.7％，

失业人数也打破了新的纪录，达到 1480 万人。与 2020 年第四季度相比，该结果表明等待

就业的人口又多了 88 万人。在 1 年中，新增失业人数达 195.6 万人。 

 

尽管出现了新的负面记录，但该结果还是符合预期。路透社研究预测的中位数是，在第一季

度中该比率应为 14.7％。 该研究分析师阿德里安娜·贝林格（Adriana Beringuy）说道：“正如

我们在其他年份所看到的那样，每年的第一季度是失业增加的时期。也就是说，今年的特殊

性并不是造成该结果的原因，而是该季度的相对预期行为。但这种季节性因素可能会因 2020

年对劳动力市场的影响而增加。” 

 

绝望失业者数量创历史新高  

 

绝望失业者，即放弃寻找劳动力市场机会的人，也达到了创纪录的水平，即 600 万人。比

2020 年同期增长 25.1％。他们在劳动力中的比例为 5.6％。换句话说，巴西的失业率应该比

预计得更高，因为许多巴西人已放弃寻找工作。 

 

值得一提的是，IBGE 仅将在调查前最后 30 天中实际求过职的人，才会视为失业者。 
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该研究的其他重点： 

 

 三个月内，失业人数增加了 88 万人； 

 与第四季度相比，就业人口（8570 万）保持稳定，但就业水平下降至 48.4％，而去

年同期为 54.5％。也就是说，只有不到一半的适龄人群未失业； 

 一年之内，巴西减少了 660 万个工作岗位； 

 只有自雇人员的数量有所增长（3 个月内增加了 56.5 万）； 

 签订正式合同的员工人数与上一季度相比较为稳定，但在 1 年中下降了 10.7％（-350

万人）。 

 未签订正式合同的员工人数在 3 个月内下降了 2.9％（-29.4 万人）；拥有 CNPJ 的

雇主数量（309.5 万）是该系列中最低的，与去年相比下降了 13.7％（-48.9 万人）； 

 非正式员工人数稳定（39.6％），即 3400 万人； 

 妇女的失业率创纪录，达到 17.9％，而男子的失业率是 12.2％。 

 没有高中学历的失业率为 24.4％，而拥有大学学历的失业率仅为 8.3％； 

 在 18 至 24 岁的年轻人中，失业率（31％）大大高于全国平均水平（14.7％）。 

 与前一个季度相比，实际收入总额稳定在 2125 亿雷亚尔，但同比下降 6.7％（-152

亿雷亚尔）；平均收入为 2544 雷亚尔，而 2020 年第 4 季度为 2566 雷亚尔。 

 

贸易是失业率最高的行业 

 

在按经济活动类别进行的分析中，与 2020 年第一季度相比，贸易是失业人数最多的行业：

失业率为 9.4％，即 160 万人失业。唯一增加就业的是农业，32.9 万人在该行业就业，比率

为 4%。 

 

根据《就业和失业总登记册》的数据，经济部于 26 日宣布，巴西在 4 月创造了 120935 个

正式就业机会。这是 2021 年记录的最低额。 

 

经济学家估计，劳动力市场仅可能在今年下半年才开始得到改善，并且要以疫苗接种和服务

业强劲复苏为条件，而服务业是巴西当前就业人数最多，受影响最大的行业，也是受新冠疫

情限制措施管制最为严格的行业。 

 

对于 XP 的经济学家摩加托（Rodolfo Morgato）而言，就业人口将可能仅在 2022 年底之前

回到新冠肺炎大流行前的水平。 

 

房租通胀 12 个月飙升 37,04%，是自雷亚尔发行以来最高水平 

 



 

 

本月刊内容由巴西中资企业协会、中国国际贸易促进委员会驻巴西代表处和巴西 IEST 公司原创， 

未经授权，严禁转载。 

 

 

IGP-M（一般价格指数-市场）在四月份达到 1.51％之后，在五月份加速增长至 4.1％。这样

一来，该指数在今年已经累计增长了 14.39％，在近 12 个月中累计增长了 37.04％。该比率

是自实行雷亚尔计划以来最高的比率，超过了 2003 年 4 月累计增长的 32.97％。 

 

巴西经济研究机构瓦加斯基金会（FGV）于 5 月 28 日发布了该指标，这项指标主要用于调

整租赁合同。2020 年 5 月，该指数上涨了 0.28％，并在 12 个月内累计增长了 6.51％。 

 

该指数大幅增长的主要原因是大宗商品（具有国际报价的原材料）价格上涨。IPA（广义生

产者价格指数）占总指数的 60％，它决定着批发价格的变化，5 月该指数增加了 5.23％，4

月的增长率为 1.84％。 

 

主要大宗商品的价格再次给生产者带来通胀压力。在铁矿石（从 4 月的-1.23％增至 5 月的

20.64％），甘蔗（从 3.43％增至 18.65％）和玉米（从 8.70％增至 10、48%）的强劲影响下，

5 月份广义生产者价格指数上涨了 5.23％。这三种大宗商品占该指数的 62.9％。 

 

依然在广义生产者价格指数内，5 月份牛肉类（从 3.09％跌至 0.41％）和奶类（从 2.08％跌

至 1.24％）的增幅低于 4 月，而橙子（从-1.78％跌至-4.16％）加剧了跌势。 

 

物价上涨对消费者产生的压力在本月也有所增加，消费价格指数（IPC）占综合指数比重的

30％，且从 4 月份的 0.44％升至 5 月份的 0.61％。 

 

住房类是这一数据的主要来源，其在 5 月份增长了 1.16％，而 4 月份增长了 0.39％。本月

住宅电价由 4 月份的 0.06％升至 4.38％。INCC（全国建筑成本指数）在此期间上涨了 1.8％，

而 4 月份上涨了 0.95％。 
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巴西最高法院裁定：政府需向企业退还自 2017 年以来多收的税款 

 

 
 

5 月 13 日，巴西最高法院（STF）界定了早在 2017 年做出的一项税务裁决的范围。法院以

8 票对 3 票维持了之前的决定，即流转税（ICMS）不能被纳入社会一体化费（PIS）和社会

保险融资贡献费（COFINS）的税基计算中。 

  

因此，巴西政府将不得不把自当时的裁决日期（2017 年 3 月 15 日）起多征收的税款退还给

各企业。 

  

巴西政府还未能对这一决定造成的国库损失做出估量。在四月下旬，政府表示在最坏的情况

下，国库损失将达到 2583 亿雷亚尔。所谓最坏的情况是指政府被要求毫无例外地退还所有

多收的相关税款。不过最高法院裁定，政府只需要退还 2017 年 3 月 15 日之后多征收的相

关税款。 

  

尽管如此，法院的决定在一定程度上是对企业有利的，因为它至少保留了企业寻求退还 2017

年以后相关税金的权利。符合条件的公司可以通过司法途径或向税务局提出赔偿要求，以寻

求退款。 

  

这样，根据法律规定，纳税人可以向法院提出诉讼，追回 5 年内被不当征收的税款。根据税

法专家的解释，假设纳税人在 2015 年发起诉讼，那么根据最高法院的决定，该纳税人有权

追回自 2010 年起被不当征收的 Pis 和 Cofins。 

  

财政部检察长总署（PGFN）将计算最高法院这项裁决的影响程度。在声明中，该机构对这

一结果表示庆祝。他们认为，这次审判结果“明确解决了国家的主要税收争议”，确定的 2017

年这个时间框架好于没有，这“将减少对公共财政的巨大影响”。 

  

此案件被认为是巴西最大的税收诉讼，也是巴西经济部长格德斯（Paulo Guedes）关注的问

题之一。四月下旬，格德斯曾亲自要求最高法院主席福克斯（Luiz Fux）在做决定时考虑减
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少对政府的冲击。 

  

税务律师西弗里奥（Adriano Silvério）说：“不可否认，这种影响是巨大的，关系到全国无

数的重要纳税人。但我们必须正确看待这些数字，因为部分退款已经兑现了。有很多诉讼已

经结束，这部分企业已经追回了这些款项。” 

  

判决决定 

  

自 2007 年以来，该案件一直在最高法院拖着。法院在十年后的 2017 年才认定将 ICMS 纳入

Pis/Cofins 的计算是违宪的。而在 5 月 12 日和 13 日，法院评估的是联邦辩护人总署（AGU）

提出的上诉，后者在上诉中要求确立时间框架，还对四年前判决的其他要点提出质疑。。 

  

此案的报告员是卢西娅大法官（CármenLúcia）。在 12 日提交的投票中，她否决了 AGU 的

观点，并维持四年前的立场。然后在 13 日，有七名大法官的观点与卢西娅一致，另有三名

大法官持反对意见。 

  

大法官们的另一个分歧是如何从 Pis/Cofins 的计算中扣除 ICMS。对此，卢西娅的观点再次

形成了多数票：扣除的 ICMS 是基于发票，而不是基于实际收取的金额。 

  

这意味着企业又赢了一局，它们将能够从应缴税款中扣除更多的金额；相反，联邦政府则再

次败退，其收入将有所下降。 

 

 

 

巴西税改方案拟整合五项税种 

 

向委员会提交了初步意见，建议整合五个针对消费征收的税种，设立“商品和服务税（IBS）”。

这五个被取代的税种分别是：联邦税 PIS（社会一体化税）、Cofins（社会保险融资贡献费）

和 IPI（工业产品税）；州税 ICMS（商品和服务流通税），以及市税 ISS（服务税）。在此基础

上，还有可能对社会造成危害的产品，如香烟和酒精饮料等，选择性额外征税。IBS 和附加

税的设立都将由补充法律来专门规定。 

 

里贝罗还建议新的 IBS 税采用目的地原则，即在商品和服务最终消费的发生地进行课税，而

目前都是在企业的注册地进行课税。他介绍，这一调整的主要目的在于结束所谓的“税收战”，

即各州纷纷降低 ICMS 税率，以吸引更多企业在其境内投资设厂。 

 

据悉，在 7 日之前，税制改革混合委员会收集各位委员对该报告的修改意见，5 月 11 日，

报告人里贝罗会向委员会提交最终意见稿，并进行表决。 
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5 月 4 日，巴西国会税制改革混合委员会的报告人，联邦议员里贝罗（Aguinaldo Ribeiro） 

 

总体税率高于 20% 

 

新的 IBS 总税率将由联邦、州、市三级政府所设定的税率加和形成。在其报告中，里贝罗引

用了公民财政中心（CCiF）的测算，如将税收维持在目前水平的话，IBS 的总税率应该在 24.2%

至 26.3%之间。巴西应用经济研究所（IPEA）则预测该税率在 26.9%左右。该税种的收入将由

联邦、州和市代表组成的管理委员会进行分配。 

 

里贝里还建议保留一些特殊的税收制度，如马瑙斯自由贸易区税收减免，针对小企业的简化

税制（Simples Nacional）等，但两者都将进行调整，以适应新的税种。 

 

过渡和税收优惠 

 

里贝里建议，向新税收体系的过渡将分两步完成：首先是联邦层面，历时为两年；之后才在

全国各地铺开，历时四年。过渡期自颁布补充法律设立 IBS 的年份开始计算。 

 

在两年的联邦过渡期内，PIS 和 Cofins 将被联邦 IBS 税率所取代。从第三年到第六年，ICMS

和 ISS 的税率逐年降低四分之一，直到归零；同时，州、市政府将按比例提高其控制范围内

的 IBS 税率。上述过渡结束以后，也就是设立 IBS 税相关法律颁布六年后，将一次性地废除

IPI 税。 

 

他还提议，应在两倍于过渡期的时长中，保持对农牧业、农业加工业、渔业和林业活动、卫

生和教育服务，以及集体公共交通服务的税收优惠。他还建议取消对食品的免税政策，作为

补偿，将针对低收入家庭设立一项退税措施，退税的金额将根据家庭的平均食品消费额来估

算，为此，联邦政府会在较发达地区征收额外的 IBS 税来承担这部分支出。 

 

此外，IBS 不会重复征收，即纳税企业可以从其税基中扣除以前在生产链中支付的全部金额。
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换句话说，公司采购原料的支出可以用于抵税，而只需对附加值部分缴税。这样做的目的是

为了减少在获取税务抵扣额度方面的法律纠纷，目前每个税种的抵扣均有不同的规则。 

 

主要分歧 

 

应该说，此次提出的建议稿令各州政府感到满意，但与联邦政府的初衷却背道而驰。 

 

联邦政府认为，本次税制改革应只限于联邦税收，而且应按照专题切分成多个方案，分别由

政府向国会提交审批。去年 7 月，政府提交了一个方案，建议整合 PIS 和 Cofins 两个税种，

以便为社保基金提供资金；同时，建立一个由联邦政府征收的增值税，称为“商品和服务交

易社会缴款（CBS）”。但自那以后，政府方面并没有提交后续的税改方案。 

 

除创建 CBS 之外，经济部还考虑降低企业所得税（IRPJ），作为补偿，将对获得利润和股息

的股东个人征税。经济部还考虑面向所有行业减少针对工资征收的税费，并以金融交易临时

税（CPMF）为模型，设立一个新的税种，但这一想法遭到了国会的抵制。而且，此次提交

的建议稿中也未涉及任何所得税的内容。 

 

在 ICMS 和 ISS 的改革上，州和市政府也存在一定分歧。在最近与联邦税务局局长的一次会

议上，巴西各州财税局长全国委员会的代表主张联邦政府应扩大税改范围，将各州征收的

ICMS 税和由各市征收 ISS 税都纳入税制改革。因此，报告人提出的建议十分符合各州政府

的口味。 

 

但是各州首府城市征收 ISS 的金额要比小城市多出不少，因此它们坚决反对与 ICMS 进行整

体改革。巴西州首府财政局协会（Abrasf）主张通过调整法律，在不修改宪法的情况下，分

别简化 ISS 和 ICMS 两个税种。这将涉及 ISS 和 ICMS 两种税的税收规则统一，目前相关政策

在各州和各市之间存在很大差异。为此，还应建立一个统一纳税人税务登记系统，以方便开

具发票。 

 

 

 

巴西央行在货币、支付、外汇方面的动作 

 

巴西央行计划启用 Pix 取款功能，每天上限 500 雷亚尔 

 

巴西央行开放公众咨询讨论 PIX 的新功能：PIX 取款（PIX saque）和 PIX 零钱交换（PIX troco）。

预计这两项功能将在 2021 年 8 月开始提供。 

 

央行于 5 月 10 日开启了公共资讯以讨论 PIX 的新功能，PIX 是巴西央行的一个允许巴西人

民、企业和政府全天候即时支付和转账的系统。 

 

根据巴西央行的最初建议，将提供两种新功能：PIX 取款（专门用于取款的交易）和 PIX 支

付(与购买或提供服务有关的交易)。据悉，拥有与 PIX 合作机构帐户的所有人都可以使用这



 

 

本月刊内容由巴西中资企业协会、中国国际贸易促进委员会驻巴西代表处和巴西 IEST 公司原创， 

未经授权，严禁转载。 

两项功能。 

 

由于巴西央行提议每月有四次免费取款的机会，因此从第五笔交易开始，金融机构或付款机

构可能会收取一笔交易费用，取款点不能直接向取款人收取费用。 

 

另外，巴西央行还将初步规定用户每天可提取的最高金额为 500 雷亚尔。但这些规定都将

通过公众咨询收集民众的意愿，并在收到建议后加以完善。公众咨询将会持续至 6 月 9 日，

可通过巴西央行官网进入。 

 

巴西央行行长内图（Roberto Campos Neto）在去年年中就已表示了巴西央行对 PIX 取款的

期待，该功能将于今年 8 月开放。   

 

据巴西央行竞争与金融市场结构部负责人杜阿尔特（Ângelo Duarte）称，如今巴西的银行

取款业务发展地非常“不均衡”，换句话说就是取款机在巴西一些地区分布密集，而在小城市

和周边城市却十分紧缺。他补充道：“当人们可以随时随地在家门口取一小笔钱时，他们就会

愿意把钱存在银行，因为他们知道可以随时提取。我们也了解到，通过改善这些服务，随着

时间的流逝，人们会减少对现金的依赖，从而减少现金的流通”。 

 

 

 

如何运作  

 

根据央行的说法，PIX 取款的用户体验将与通过 PIX 进行支付的体验相同，也是通过扫描二

维码，验证支付并命令转账。不同之处在于，用户将获得相应金额的现金，而不是获得产品

或服务。 

 

据巴西央行竞争与金融市场结构部副部长布兰德（Carlos Eduardo Brandt）称，除了提供服

务，如果取款点在要求的时间内没有现金可提现的情况下，店主将不承担任何责任。 

 

据悉，取款网点可以是商业机构和类型多样化的公司，也可以是专门提供取款服务的机构，

例如金融机构可以在自己的 ATM 机器（自助终端）中提供 PIX 取款服务。 
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巴西国会讨论外汇新规：个人可交易外币；允许金融科技参与 

 

巴西众议院于 2020 年批准了巴西央行 2019 年关于修改外汇法的提案，但参议院尚未投票。

除其他要点外，该提案允许个人购买和出售外币，最高限额为 500 美元。 

 

自 2019 年以来，巴西国会一直在讨论由央行提交的提案，该提案制定了新的外汇交

易规则。提案已于 2020 年 12 月获得众议院的批准，但仍需获得参议院的批准后才能

移交给政府进行裁决。 

 

据悉，该提案允许个人购买和出售外币，最高限额为 500 美元。根据巴西央行的说法，

拟议的变更是《巴西央行议程》的一部分，该议程的重点是金融市场的发展，实时转

帐系统 PIX 的发展，以及为了在产品市场上增强竞争力的“开放银行”的发展。 

 

资本自由流动性 

 

据巴西央行的说法，这项参议院正在研究的提案是基于资本的自由流动性，以更简便、

更少官僚主义的形式在外汇市场上开展业务。现行的外汇立法是在 1920 年外汇匮乏

的背景下开始构建的，它不再符合全球化经济的要求。 

 

巴西央行表示，外汇新法规意味着“通过简化巴西货币在境外的使用，以及其在巴西

境内国际代理商的使用，在提高巴西货币的国际可兑换性方面迈出了重要的一步”。

此外，巴西央行还表示，如果该提案得到国会的批准，那么将为外汇新法规提供更大

的法律确定性，将 400 条分散的条款合并为一条案文，并撤销一些被认为已过时的旧

规定。 

 

建议进行的变更： 

 

允许个人买卖外币（目前禁止），最高限额为 500 美元。其目的是允许个人在结束国

际旅行后出售剩余的外币。但仍然禁止由专业人员进行多次交易，即所谓的“洗钱商”

进行的交易。 

 

 在国际旅行中，在巴西入境和出境时，需申报的现金金额从 10000 雷亚尔以

上增加到等额 10000 美元以上。以美元为单位的新限额将与世界其他地区的

情况保持一致。 

 为与境外资源转移、境外支付、境外投资以及外国人在巴西的创新有关的新商

业模式创造条件，交易也可以由金融科技公司来操作，目的是为在该市场中使

用新科技开辟视野，并简化操作，降低成本。巴西国家货币委员会（CMN）

和巴西央行将规范新的商业模式。 

 授权通常较久的基础设施项目，如果有国际投资者参与，项目可以以外币计价，

目的是促进对他国投资者的理解，简化资源贡献和投资者回报流程。此外，巴

西国家货币委员会将能够预见合同中涉及外币的新情况。 
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 授权在巴西境外进行雷亚尔转账。目前，个人或公司必须签署与另一种货币的

外汇合同，才能将资金汇往巴西境外。巴西央行的目标是鼓励雷亚尔在国际市

场上的使用。  

 在某些情况下（例如在外贸合同中）授权在巴西用外币支付账单，如合同其中

一方来自其他国家的租赁合同等。 

 

巴西的美元账户 

 

该提案中最具争议的一点是，从巴西国家货币委员会到巴西央行，究竟要授权哪些新

的经济部门可以在巴西拥有外币账户。当前，仅特定的细分市场拥有美元账户的授权，

例如被授权的外汇交易商、国际信用卡发行商、保险公司以及旅游服务提供商。 

 

对于国际货币基金组织（IMF）前巴西执行董事巴蒂斯塔（Paulo Nogueira Batista）

而言，在巴西放宽开设美元账户限制的这一举动将使巴西迎来“寒冬”。他在今年三月

份说道：“目前的情况是，许多巴西人对巴西的情况表示严重怀疑。人们正在想方设

法逃到比巴西更安全的市场。” 

 

目前，巴西央行拒绝就外汇新法规发表评论。 

 

巴西央行推进数字货币项目 

 

巴西央行报告指出，数字货币将降低交易成本，并增加包括零售在内的交易量。  

 

5 月 24 日，央行发布了未来几年内巴西发行数字货币的指导方针。此外，央行计划

在未来几个月内听取社会建议，并在两到三年内推出这种新货币。  

 

数字货币与加密货币（例如比特币）不同，后者不受中央银行监管。在央行发行的指

导方针中，重点在于开发和发展基于例如智能合约（smart contracts），物联网（IoT）

和可编程货币开发等科技的新模型，以及在线交易的能力。  

 

在一次活动中，行长内图表示，数字货币将更适合数字合约，而数字合约在区块链平

台上正变得越来越强大。但是与不带抵押品属性的加密货币不同，数字货币将是带有

抵押品属性的实物货币。 

 

行长进一步解释说道，让每个人都将其所有有形货币转换为数字货币是不现实的，因

为这将给金融系统带来风险。因为数字货币是实物货币的扩展，可以转换为相同的金

额，但是如果整个社会都要求将所有实物货币交换为电子货币，这将给银行业带来巨

大的问题。  

 

此外，内图还宣布，巴西央行将扩大该项目，以创建开放式银行，以实现开放式金融。

这意味着，除了允许客户利用银行详细数据获得更好的服务外，该项目还将涵盖保险，

投资和外汇等产品。他说道：“这是一个使数据行业大量民主化的项目，也是推动经

济增长的源泉。” 
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雷亚尔在五月的表现为 2009 年以来同月最佳 

 

 
 

影响五月巴西汇率市场的主要事件： 

 

 5 日，市场对巴西货币政策的期待 

 6 日，巴西央行宣布加息 

 7 日，美国就业数据令人大失所望 

 12 日，美国通胀数据恶化 

 14 日，巴西下周的改革议程 

 19 日，美国货币政策会议纪要令人意外 

 21 日，美联储官员考虑削减流动性 

 27 日，利好情绪的延续 

 28 日，海外美元继续疲软 

 

五月，由于市场对美联储不会过早提高利率的预期，美元在海外持续疲软。在巴西，经济增

长预测的改善，出口商资金流入的增加、央行加息的周期以及有关改革进展的消息，使得投

资者在本月对美元进行了一些获利回吐。 

 

本月雷亚尔的累计涨幅达到 3.79%。这样，随着雷亚尔在 5 月的升值，其在 2021 年的跌幅

缩减为 0.65%。 

 

5 日，外部环境较为积极，巴西的疫情调查委员会没有出现爆炸性的内容，加上巴西央行在

当天晚些时候可能在声明中采取更倾向于撤销刺激政策的论调，帮助雷亚尔当天大幅上涨

1.2%，收盘汇率 5.365。 

 

6 日，市场对巴西货币政策会议的决定做出反应，雷亚尔强劲上涨。巴西央行将该国基准利

率提高了 0.75 个百分点至每年 3.50%，并且宣布将在下一次会议上再次进行相同幅度的加息。

在国外市场的积极情绪帮助下，雷亚尔达到了今年1月14日以来的最高水平，收盘跃升 1.62%，

汇率跌至 5.278。 
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7 日，美国就业数据令人失望，新增就业岗位远低于预期，失业率略有上升。此消息让美元

再次暴跌，雷亚尔涨势良好。当天雷亚尔上涨 0.93%，汇率跌至 5.229。 

 

12 日，美国四月份通胀数据远高于预期，增加了人们对美联储撤回刺激措施的担忧，引发

风险资产的撤出，导致雷亚尔大幅下跌。当天雷亚尔收盘下跌 1.59%，汇率飙升至 5.306。 

 

14 日，巴西政府的改革议程引起了市场的兴趣。尽管疫情形势仍然恶劣，但投资者对税制

改革细节的期待，以及巴西经济在 2021 年前几个月出现复苏的观点，有助于改善市场情绪。

当天雷亚尔收盘上涨 0.80%，汇率跌至 5.271。 

 

 

 

19 日，美联储公布的会议纪要显示出其成员对经济复苏持谨慎乐观态度，但出人意料的是，

这种态度产生了逐步撤出刺激措施的可能性。面对美联储取消宽松政策的阴影，美元在全球

范围内重新走强，雷亚尔也大幅下跌。当天收盘时，雷亚尔下跌 1.17%，汇率升至 5.316。 

 

21 日，在美国 5 月份制造业以 2009 年以来最快速度增长的数据下，美联储官员表示希望开

始讨论削减流动性的问题，支撑了美元在海外的上涨。雷亚尔跟随了海外的走势，收于两周

以来的最低水平，汇率升至 5.353。 

 

27 日，利好情绪的延续让外国直接投资逐步回归，加上出口商的现金回归，减少了雷亚尔

的压力，改善了预期。当天雷亚尔成为全球表现最佳的货币，收盘上涨 1.09%，汇率跌至 5.255。 

 

28 日，市场仍然由乐观情绪主导，海外美元疲软，加上评级机构惠誉维持对巴西的主权信

用评级，缓解了巴西评级下降的担忧，当天雷亚尔收盘上涨 0.82%，汇率跌至 5.212，是 1

月 14 日以来的最低水平。 

 

 

 

BS2 银行执行董事 Carlos Eduardo Tavares 说：“有一系列因素表明事情似乎正在朝着更好的

方向发展。疫苗正在接种，世界经济活动开始开放，巴西经济开始好转。所有这些都在帮助

4周前 1周前 5月28日 趋   势

2021年5月 5.50 5.50 5.30 保持1周不变

2021年6月 5.45 5.30 5.30 保持1周不变

2021年7月 5.45 5.30 5.30 保持1周不变

中央银行对未来3个月的汇率预测

4周前 1周前 5月28日 趋  势

2021年 5.40 5.30 5.30 保持2周不变

2022年 5.40 5.30 5.30 保持1周不变

2023年 5.20 5.20 5.19 1周下调

2024年 5.08 5.08 5.05 连续2周下调

中央银行对未来3年的汇率预测
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雷亚尔上涨。” 

 

改革的希望也是一大原因。巴西众议长利拉说，在国会推进改革议程是现在可以为未来给出

的答案。此外，巴西央行从 3 月份开始提高利率也给雷亚尔提供了支撑。 

 

美元多头正在拆除他们的美元头寸。Capital Corretora 的数据显示，外国投资者在美元期货

中的多头头寸在整个 5 月都在下降，在 4 月底和 5 月初之间达到最低点。 

 

目前看来，外界对雷亚尔的预期是积极的。 

  

高盛新兴市场战略主管 Caesar Maasry 说：“乐观情绪是基于对雷亚尔估值的复苏。”他看到外

国投资者对雷亚尔套息交易的操作兴趣有所增加，并预测美元在未来 12 个月内会跌至 5.0

雷亚尔。 

  

"我们的预测是，在未来 6 到 12 个月内，雷亚尔将走强。我们真的认为让雷亚尔升值的条件

已经具备。”Maasry 说。 

  

摩根士丹利认为，新兴市场货币的一个风险来自于大宗商品的贬值，而大宗商品最近的强劲

表现支撑了雷亚尔等商品出口国的货币。 
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政社热点 

 

印度变种新冠病毒开始在巴西蔓延 

 

 
 

巴西记录首例印度新冠病毒变种病例 

 

马拉尼昂州记录了巴西首例印度新冠病毒变种 B.1.617 病例，消息于 5 月 20 日上午由该州

秘书兼卫生厅秘书理事会主席卡洛斯·卢拉（Carlos Lula）证实。 

 

在这 6 名感染者中，其中一名 54 岁印度船员，于 5 月 13 日乘坐直升飞机到一家私立医院

接受治疗。 

 

此外，船上还有 15 人出现新冠症状并接受了测试。据悉，对这 6 个样本进行了基因组研究

后，发现这些样本对印度变种显示阳性。因此，船员被隔离，货轮也不允许在马拉尼昂海岸

停靠。该州秘书称，将对与感染者接触的 100 个人进行测试，监视和隔离。 

 

据悉，该印度变种已经在 51 个国家和地区出现，之前在南美洲仅在阿根廷出现。而如今，

巴西成为了南美第二个证实该变种出现的国家。 

 

根据世界卫生组织（WHO）的说法，该变体被认为是“值得全球关注”的类型。世卫组织称，

尽管在 2020 年 10 月发现了更早的毒株，B.1.617 的主要毒株于 12 月在印度首次被发现。 

 

根据《联邦官方公报》，应巴西国家卫生监督局（Anvisa）的建议，巴西联邦政府已于 5 月

14 日禁止了始发或经停印度的航班。 

 

印度变种 B.1.617 可分为 3 个不同的亚株，分为为：B.1.617.1，B.1.617.2 和 B.1.617.3，2020
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年 10 月至 2020 年 12 月之间发现了它们之间微小的差异。印度变种 B.1.617 的 E484Q 与

E484K 也有一些相似之处，这一突变在全球关注的其他三个病毒变种中都可以找到，分别是：

英国的 B.1.1.7 变种，南非的 B.1.351 变种以及巴西的 P.1 变种。 

 

为遏制印度变异病毒扩散，巴西圣保罗市将加强机场和道路管制 

 

 

 

5 月 24 日，圣保罗市长纳尼斯（Ricardo Nunes）称市政当局将与卫生部举行会议以确定最

终方案。22 日，城市管理部门提出将对乘坐从马拉尼昂到达圣保罗航班的乘客进行检测的

要求，但联邦政府目前尚未对巴西国内航班实施强制测试。 

 

在 24 日早上举行的新闻发布会上，圣保罗市长称其希望尽快采取行动加大对机场和高速公

路等交通的管控，以试图阻止新冠病毒印度变异株的到来，但该措施不能仅依靠市政府来做

出决定。并从 25 日开始实施这些措施。 

 

圣保罗市政厅的提案： 

 

1. 在 Campo de Marte，Congonhas 和 Cumbica 机场采取的行动： 

 

 从马拉尼昂和阿根廷登机时，需提供核酸检测阴性证明； 

 检测有呼吸道症状的乘客； 

 隔离：提供核酸检测，并从症状发作开始隔离和监测 10 天； 

 警报：在机场以广播和视频方式告知症状，预防和控制疾病的方法。 

 

2. 公路-陆路运输： 

 

 团队将对地面乘客进行筛查，检查症状并测量温度； 

 隔离：检测到有呼吸道症状的患者将被带到当地急诊室，并进行核酸检测； 
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 从症状发作开始进行隔离和监测 10 天； 

 教育和预防措施：指导无症状的乘客，以预防的形式发放手册以对照症状，进

行自检； 

 疑似病例将被隔离 14 天。 

 

3. 通往圣保罗市的高速公路和通行道路： 

 

 收费站和卡车称重站：分发有关症状，预防和控制疾病等信息的手册； 

 视觉警报：在通行道路上的电子面板上发布有关信息。 

 

4. 监视新冠病毒变异株的研究： 

 

 与布坦坦研究所和圣保罗大学热带医学研究所建立合作伙伴关系； 

 选择具有可进行核酸检测的样品并进行遗传测序以检测变体； 

 卫生站收集：以周为单位收集全市 6 个地区卫生站的样本。 

 

多个州发现新冠印度变异株疑似病例，或造成第三波疫情，专家意见不一 

 

 

 

针对感染新毒株的确诊病例，圣保罗州新冠肺炎应急中心执行协调员若昂•加巴多（João 

Gabbardo）表示，必须要采取措施遏制印度变种病毒的传播，但这也并不意味着巴西就一

定会出现第三波疫情，他同时指出，虽然还没有数据证实这一毒株是否更具传染性，或者是

否会引起更严重的症状。 

 

“我们必须在三个方面同时开展工作：设置防疫屏障，做好 ICU 床位扩容的准备，加速疫苗

接种工作。”加巴多还补充说，任何病毒的传染重点还是取决于人们的行为，保持社交距离、

佩戴口罩等简易的防护措施依然必须坚持，才能避免死亡病例和感染病例的增加。 

 

巴西生物医学研究机构克鲁兹基金会（Fiocruz）的研究员、肺病专家玛格莱特·达尔科莫

（MargarethDalcomo）则认为，巴西将无力遏制新变种病毒的传播。“这只是一个时间问题，

我们会发现来自印度的变种在其他地方传播，它很难被遏制。”她认为，至少在三周前就应该
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取消来自印度的航班，“卫生部对圣路易斯及其周边地区的人口展开大规模检测，也许这可以

从流行病学的角度确定问题的大小和影响，但对控制该毒株传播于事无补。”同其他几位科学

家和政治人士一样，她也认为新冠疫情很快会在巴西掀起第三波传染高峰。 

 

瓜鲁柳斯市要求关闭国际机场以遏制疫情传播 

 

 

 

5 月 26 日，瓜鲁柳斯市长科斯塔（Gustavo Henric Costa）要求联邦政府关闭该城市的国际

机场，瓜鲁柳斯机场是巴西最大的机场，现为巴西最繁忙的机场，也是巴西接待国际航班最

多的机场。 

 

根据瓜鲁柳斯市政府的说法，市长要求关闭国际航班，从而在一定时期内阻止其他国家的旅

客进入巴西，原因是没办法立即建立一个有效的卫生屏障。 

 

最令人担忧的是，来自其他国家的旅客可能会将新冠病毒变种带到巴西，例如印度变种。此

前已证实有一名新冠变种病毒确诊患者经过瓜鲁柳斯机场，回到了里约热内卢。 

 

市长在视频会议上说道：“现在是时候对我们的人民和从瓜鲁柳斯到达巴西的人群进行大规

模新冠疫苗接种的时刻了。只有大家都免疫了之后，才可以重新开放我们的机场。” 

 

市长要求对瓜鲁柳斯市进行大规模疫苗接种  

 

在视频会议上，科斯塔还要求卫生部为 18 周岁以上的瓜鲁柳斯居民提供 100％的新冠疫苗

接种。他要求交付 200 万剂疫苗给尚未接种的人群进行疫苗接种。据他介绍，如果给该市

全体成年人进行疫苗接种，那么将需要 30 到 40 天。 

 

据悉，目前大约有 20 万瓜鲁柳斯居民已经接种了第一剂疫苗，11 万人已经接受了第二剂疫

苗。市长表示，如果有足够的疫苗，那么瓜鲁柳斯市将能够在机场周围建立一个大型免疫带，

从而减缓病毒的传播。 
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确诊新冠病毒印度变种的乘客曾落地瓜鲁柳斯机场  

 

一名来自印度的乘客在经过瓜鲁柳斯机场时被确诊感染了新冠印度变种病毒，患者为一名

32 岁的里约州居民，他于 5 月 22 日降落在瓜鲁柳斯机场。 

 

在等待登上飞往里约热内卢的航班时，这名乘客曾在机场的多个区域徘徊。 

 

圣保罗州卫生厅厅长戈林奇汀（Jean Gorinchteyn）将此事归咎于巴西卫生监督局，并指出

该旅客已经出现如头痛等新冠症状，因此按理不应允许其在机场随意闲逛。 

 

但巴西卫生监督局反驳道，这位乘客当时并没有症状，且在到达巴西后就提交了新冠病毒核

酸 RT-PCR 检测阴性报告。 

 

 

 

五月，巴西各部官员在疫情调查委员会的证词 

 

前卫生部长曼徳塔指责总统不作为 

 

 

 

为调查联邦政府在应对新冠疫情中的不作为而成立的调查委员会（CPI）听取了前卫生部长

曼德塔（Luiz Henrique Mandetta）的证词，他是第一位被召集到听证会的官员。原定于 4

日下午 14 时发表讲话的卫生部另一位前部长泰希（Nelson Teich），在听取了委员会主席

阿齐兹（Omar Aziz）的建议后，将讲话时间推迟至 5 日上午 10 点。 

 

曼德塔被问及他在巴西总统博索纳罗（Jair Bolsonaro）政府领导下担任卫生部长时的举动，

政府当时没有兴趣开展针对这种疾病的正式运动。“政府每天的新闻发布会之所以存在，是
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因为该传染病还没有任何恢复正常。人们需要政府层面出台有关的倡议，例如艾滋病，政府

告知人们该病毒是如何被感染的，并指导人们使用避孕套。”  

 

当受到调查委员会报告员、参议员卡列罗斯（Renan Calheiros）的质疑时，曼德塔表示，使

用氯喹来抗击新冠病毒的命令并非来自卫生部。“乱用氯喹十分不安全，这件事不是'没好处

也没坏处'的事情”。他还表示，总统曾“跃过卫生部”直接向巴西卫生监督局（Anvisa）建议

更改氯喹的包装，添加该药品对治疗新冠有效的信息。 

 

曼德塔称，在他任职期间，已经对该药物的使用进行了研究。但是，根据大规模使用后得出

的理论，他“绝不”建议采用这种药物。 

 

根据曼德塔的说法，巴西从未进行任何封锁。曼德塔说，巴西向来落后于病毒一步，并强调

市长和州长也几乎没有被阻止过采取此类行动。 

 

前卫生部长泰希称因总统坚持使用氯喹而辞职 

 

 
 

在 5 月 5 日疫情调查委员会的声明中，前卫生部长泰希（Nelson Teich）表示，他在 2020

年担任巴西卫生部长后，仅 29 天后就辞职了，主要原因是因为他认为自己没有足够的自主

权来行使职责，并且受到了巴西总统博索纳罗（Jair Bolsonaro）坚持使用氯喹来对抗新冠病

毒的行为影响。 

 

泰希称，总统没有试图干涉他的工作，总统唯一与其背道而驰的指导方针是使用氯喹，而氯

喹在对抗新冠病毒方面暂无科学依据证明其有效性。 

 

泰希还表示，虽然他并没有收到使用氯喹的直接命令，但在一次会议上，博索纳罗曾明确表

示，绝对会使用氯喹作为对抗新冠的药物。此外，总统还在一次直播和一份声明中表示，卫

生部长将和他站在统一战线。 
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泰希避免了对总统的直接批评，因为他无法衡量总统的立场和言论对巴西新冠疫情的发展和

死亡人数造成的影响。他说道：“老实说，我做不到，但我相信疫情调查委员会做得到。” 

 

泰希还称，在他就职后减少新闻发布会是他的决定，因此那时的政治气氛非常紧张，且我的

讲话常常被过分解读，造成误会。 

 

巴西现任卫生部长奎罗加称接种疫苗才是抗击新冠的关键 

 

 

在 5 月 6 日举行的疫情调查委员会会议中，巴西现任卫生部长奎罗加（Marcelo Queiroga）

表示需要坚持戴口罩。但他拒绝回答是否赞成氯喹的使用，议员批评其“缺乏客观性”。 

 

巴西卫生部长 6 日在新冠疫情调查委员会的证词中说道，早期治疗对解决疫情不起决定性作

用，而疫苗接种和“非药理”措施（例如，社交隔离和佩戴口罩）才是真正抗击新冠肺炎疫情

的主要手段。 

 

此外，部长还表示其无法“评价”巴西总统博索纳罗关于氯喹的观点，也没有回答其是否赞成

使用这种药物。此外，他还拒绝回答为什么巴西在 2020 年拒绝了辉瑞疫苗的合同，之后他

宣布巴西政府即将完成与辉瑞公司签订的新合同，即一亿剂辉瑞疫苗。 

 

疫情调查委员会的报告员卡列罗斯（Renan Calheiros）在会议上抱怨奎罗加提供证词的“缺

乏客观性”，他曾几次询问奎洛加是否同意总统博索纳罗的使用氯喹治疗新冠的观点，但在

所有回答中，奎罗加都称这个问题是技术性的，应由巴西公共卫生系统（SUS）科学委员会

（Conitec）来回答。卡列罗斯对答案不满意，评论说道：“我将继续下一个问题，因为这个

问题我们没有得到答案。” 
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另外，当被问及从辉瑞公司购买疫苗的延误时，奎罗加称他无法解释“上一届政府签订的合

同”。 去年 8 月，时任卫生部长的帕祖洛（Eduardo Pazuello）与辉瑞公司计划签订购买 7000

万剂疫苗的合同，并计划于 2020 年 12 月交付。但据该公司称，合同因失败谈判而告终。 

 

巴西政府直至今年三月才宣布与辉瑞的新合同，预测届时将交付 1 亿剂辉瑞疫苗，但其中大

多数只能在下半年交付。关于交付推迟的原因，奎罗加表示，其刚刚上任，这些协议不是由

他签署的，他也从未参与谈判，所以无法得知交付延误的具体情况。但调查委员会报告员坚

持就有关购买疫苗的谈判问题向奎罗加发问，称现在正在处理与辉瑞公司的合同的就是卫生

部长本人，为什么对此却不知情？同时他也提到了为何辉瑞将施加“不公平”条款的问题。但

是，奎罗加再次申明其不清楚最初谈判的立场。 

 

卫生监督局负责人在疫情调查委员会中发表证词 

 

 
 

国家卫生监督局（Anvisa）的负责人托雷斯（Antonio Barra Torres）于 11 日向疫情调查委

员会作证。这名海军少将被认为是巴西总统博索纳罗的亲密盟友。但是，他反对总统的否定

主义演说，并称“不应以这种行为来指导人民”。此外，托雷斯还称其反对在新冠治疗中使用

氯喹，并确认总统府曾提议更改该药品的说明书。 

 

疫情调查委员会的参议员计划要求破坏托雷斯的电话和远程信息保密功能，以查看他是否受

到来自总统或其他政府成员的压力。 

 

托雷斯表示其反对使用氯喹来治疗新冠。 

 

托雷斯表示博索纳罗不应以否定主义来指导人民。在报告员卡列罗斯在会议上宣读了总统批

评疫苗以及不应强迫任何人接种疫苗的讲话后，询问托雷斯是否对此表示赞同，对此托雷斯

说道：“您刚刚提到的所有文字都与我们提倡的一切抗击新冠疫情的理念背道而驰。”随后他

表示，疫苗接种是“必须的”，但即使进行了疫苗接种，人们也要遵守社交隔离政策，继续使

用口罩和消毒酒精。 
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托雷斯还称，联邦政府并不急于完成购买 2000 万剂印度 Covaxin 疫苗的合同，巴西卫生监

督局最终拒绝了该疫苗的进口。托雷斯解释说，印度卫生当局目前缺少获得进口许可的条件

的报告。关于俄罗斯产的 Sputnik V 疫苗，托雷斯说道，该疫苗购买进度完全由负责此疫苗

的巴西实验室来掌握。巴西卫生监督局目前正在通过俄罗斯公司提交的文件对紧急使用授权

进行分析，但因缺少文件而暂停了分析。 

 

托雷斯也被问及总统博索纳罗的声明在收购疫苗 IFA（活性药物成分）的谈判中的影响。托

雷斯表示其没有证据证明两者之间有因果关系。随后他表示，各国不在其领土上大力生产疫

苗原浆是错误的，这就是印度和中国开始对市场产生巨大“影响”的原因。 

 

托雷斯表示，他对去年 3 月 15 日与总统博索纳罗一起参加过示威感到后悔。他说，虽然他

与总统保持着友好关系，但总统的行为在某种意义上与他不同，他所做的一切都依照科学。 

 

调查委员会报告员卡列罗斯对托雷斯的证词十分满意。这位参议员强调称托雷斯的讲话与总

统博尔索纳洛的观点形成鲜明对比。托雷斯还称，他在一次会议上提出了一项法令，以改变

使用羟氯喹的骗局，并提出在治疗新冠中使用药物的建议。但他还表示，在对疫苗注册请求

的分析上，他从未遭受过来自巴西总统类似加快或推迟进程的压力，并表示在从中国和印度

进口疫苗原液上确实存在困难。 

 

政府前发言人瓦恩加滕（Fabio Wajngarten）证词引发众怒 

 

 

 

参议员们希望巴西政府前发言人瓦恩加滕（Fabio Wajngarten）解释其最近的声明，该发言

人曾在接受采访时说，卫生部的“无能”推迟了购买辉瑞疫苗的时间，并在疫情调查委员的证

词中表示：卫生部在两个月内都未回复来自辉瑞公司的信函。委员会报告员卡列罗斯称，如

果瓦恩加滕在 12 日发表的证词为谎言，那他可能会被捕。疫情调查委员会之所以召集瓦恩
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加滕发表证词，是因为后者在四月份接受媒体采访时指出，是卫生部的“无能”导致了购买辉

瑞疫苗的延迟。 

 

报告员卡列罗斯称，该前发言人一直在回避报告员的问题，可能是在撒谎。在瓦恩加滕发表

证词时，他并未证实他在接受采访时发表的大部分声明，并称其不承认文章中出现的大部分

数字。这位政府前发言人在证词中否认了曾称当时的卫生部长帕祖洛（Eduardo Pazuello）“无

能”，并表示除了在采访中说了自己曾打开过总统府的大门并与制药公司的代表举行了几次

会议外，没有参与过疫苗交易。这些矛盾激怒了委员会主席阿齐兹（Omar Aziz）和报告员

卡列罗斯。 

 

在媒体的采访中，瓦恩加滕表示他有证据表明，延迟从辉瑞购买新冠疫苗的罪魁祸首是卫生

部。 他说道，辉瑞公司在去年曾计划向巴西政府提供 7000 万剂疫苗，但卫生部在与该制药

公司打交道时表现出了“无能”和“低效率”。据前发言人称，辉瑞公司曾向卫生部致函，但未

收到任何回应。因此，在巴西总统博索纳罗的支持下，他本来可以与这家制药公司进行谈判。 

 

这位前发言人还在采访中明确指出，除了证人之外，他还有例如电子邮件，电话记录和合同

草案副本等证据证实，卫生部应对疫苗的延迟负责。而这就是参议员罗德里格斯（Randolfe 

Rodrigues）要求召集瓦金加滕出席作证的原因，该申请于 5 月 5 日获得批准。疫情调查委

员会希望能查看这些文件。 

 

辉瑞称在签订疫苗合同前，卫生部无视了前者的六次要约 

 

 

 

辉瑞拉丁美洲公司首席执行官穆里略（Carlos Murillo）于 13 日在疫情调查委员会上发表证

词称，该公司在 2020 年提出了 5 份正式协议，在 2021 年提出了 2 份正式协议，直到提出

第 7 份协议时，才正式签订了合同。 
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据穆里略估计，如果达成了其中一份协议，那么截止 2021 年第一季度，巴西本该收到约 1850

万剂辉瑞疫苗。按协议最初的时间表来算，如果一切顺利，第一批疫苗早在去年 12 月就应

运抵巴西。 

 

去年 11 月，辉瑞公司再次找到联邦负责人寻求对话，谈判于当月下旬进行。面对棘手的官

僚主义，辉瑞公司公开抱怨道，他们不会向巴西卫生监督局（Anvisa）申请紧急使用。 

 

由于卫生部的怠慢，巴西与辉瑞公司的协议直到今年 3 月才得到有效执行，而在 2 月 Anvisa

刚刚正式批准了该疫苗的使用。这一结果也导致了前卫生部长帕祖洛（Eduardo Pazuello）

收到了很多对其工作上的批评，这也是他最终被解雇的原因之一。 

 

 

穆里略还证实说，尽管政府无视了辉瑞的多项协议，但该制药公司还是致函了巴西总统博索

纳罗（Jair Bolsonaro）和各州州长，目的是要求加快谈判速度，以便合理规划疫苗的生产。 

 

据悉，去年辉瑞公司曾向巴西提供了一份交付 7000 万剂疫苗的协议。 

 

辉瑞的邮件可能会加剧“政府犯错”的论点：对于批评政府和博索纳罗的委员会成员来说，政

府在未能购买辉瑞疫苗方面犯了错误。12 日在政府前发言人瓦恩加滕（Fabio Wajngarten）

发表了证词之后，该论点得到进一步加强。 

 

巴西前外长否认引起与中国的外交摩擦，被疫情调查委员会斥“撒谎” 

 

 
 

18 日，巴西前外交部长埃内斯托·阿劳若（Ernesto Araújo）参加了疫情调查委员会（CPI）

的传唤，他在会上表示从未造成与中国之间的任何摩擦。针对巴西政府对中国的立场是否阻

碍了新冠疫苗的获取这一问题，委员会报告员卡列罗斯（Renan Calheiros）向阿劳若提出了

质问。 
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在任外交部长期间，阿劳若与中国大使馆发生冲突，并发表了敌视中国的言论。另外，巴西

总统博索纳罗（Jair Bolsonaro）也对中国表现出类似的态度。分析人士认为，巴西政府高官

对中国这个主要贸易伙伴的态度不利于巴西。政府的反对者也指出，这种态度也是中国新冠

疫苗原料被延迟交付给巴西的原因。 

 

阿劳若说：“无论是在新冠大流行前还是大流行期间，我从未造成与中国的任何摩擦。疫苗

和其他方面的结果源于符合我们目标的外交政策，但它既不是与美国结盟，也不是与中国对

抗。无论是总统的还是我的言行，我都不认为有任何可以被定性为意识形态立场的东西，恰

恰相反，都是出于国家利益的考虑。” 

 

疫情调查委员会的主席阿齐兹（Omar Aziz）指责阿劳若的证词是谎言。阿齐兹打断了提问，

并警告阿劳若，后者必须在委员会陈述事实。阿齐兹认为，阿劳若在与中国相关的证词上没

有说实话。 

 

阿齐兹列出了阿劳若一些反对中国的言论，其中一篇文章里，阿劳若将新冠病毒称为“共产

主义病毒”。“你不认为称‘共产主义病毒’会对我们与中国一直以来的友好贸易关系造成负面

影响吗？如果你不这样认为，我不知道还能怎么想。”阿齐兹表示。 

 

在讲话的最后，阿齐兹向中国呼吁不要惩罚巴西人民，并提到了中巴之间的历史友好关系，

表示政府一些官员的行为并不代表巴西人民的想法。“每个政府会换届的，但我们与中国的

友好关系不会变。政府某些官员的行为并不代表巴西人民，巴西人民对此并不担责。”阿齐

兹说。 

 

阿劳若关于中国的回答也引起了委员会其他成员的不满。 

 

这位前外长还表示，他本人知道去年 9 月辉瑞公司致函巴西政府的事，该公司首席执行官布

尔拉（Albert Bourla）提醒道，辉瑞提议向巴西卫生部出售其疫苗，但巴西方面没有做出回

应。 

 

前卫生部长帕祖洛试图包庇总统，并在疫苗话题上撒谎 

 

前卫生部长帕祖洛（Eduardo Pazuello）于 19 日在疫情调查委员会（CPI）的证词中试图包

庇巴西总统博索纳罗。在关于指导新冠患者使用氯喹等问题上，他指出，决策过程是政府的

责任。 

 

委员会报告员卡列罗斯表示，巴西前外长阿劳若“免除了其本人和共和国总统任何参与新冠

肺炎大流行的责任，并将全部责任推卸给了卫生部”。 

 

卡列罗斯说，帕祖洛在作证时做的一切都只是为了包庇总统。此外，去年 10 月，帕祖洛曾

录制了一段视频，称他与总统的关系是“一个命令，另一个服从”，然而在疫情调查委员会上

他表示这只是军事术语。 

 



 

 

本月刊内容由巴西中资企业协会、中国国际贸易促进委员会驻巴西代表处和巴西 IEST 公司原创， 

未经授权，严禁转载。 

 

 

关于世界卫生组织（WHO）的指导，帕祖洛表示与之有关联的泛美卫生组织（PAHO）的代

表始终在场，但该决定是由卫生部做出的，卫生部 “利用世卫组织的立场来做出各项决策。” 

帕祖洛指出，关于是否采取限制性措施的部分决策，卫生部将决策权留给了各州市政当局。 

 

此外，这位前部长还多次表示，他的决定并未遭到总统的反对，即使在购买克尔来福疫苗的

事项上也未遭到反对。尽管当帕祖洛已签署购买 4600 万剂克尔来福疫苗的意向书时，博索

纳罗还公开表示不会购买此疫苗的事件已众所周知，但这位将军还是表示：总统从未向他直

接下达不允许购买的命令。在前部长的认知中，博索纳罗的公开讲话与直接下达命令不同。 

 

卫生部秘书称卫生部从未提倡新冠“早期治疗”，仅提供指导 

 

巴西卫生部秘书梅拉·皮涅罗（Mayra Pinheiro）皮涅罗于 25 日在疫情调查委员会上表示，

在患者同意的情况下，在对抗新冠肺炎时采取所谓的“早期治疗”属于医生的“自由意志”。巴

西总统博索纳罗（Jair Bolsonaro）提倡进行“早期治疗”以及使用未经科学证实对新冠有效的

药物来对抗新冠肺炎，例如氯喹。由于皮涅罗多次表示对该药物的支持，因此她也被称为“氯

喹头子”。 

 

在委员会上她还表示，卫生部从未提倡过使用氯喹对抗新冠肺炎，只是建立了该药物“安全

剂量”的指导原则。当委员会报告员卡列罗斯询问总统是否在捍卫氯喹的立场上向她施加压

力时，皮涅罗回答说没有。 

 

在报告员的审讯阶段，皮涅罗一直重复称卫生部从未提倡进行“早期治疗”和使用诸如氯喹这

样的药物，只是提供指导。因此调查委员会主席阿齐兹（Omar Aziz）向秘书询问“提倡”和“指

导”之间的区别，但该秘书没有对此问题做出回答。 

 



 

 

本月刊内容由巴西中资企业协会、中国国际贸易促进委员会驻巴西代表处和巴西 IEST 公司原创， 

未经授权，严禁转载。 

 

 

在问答的最后阶段，卡列罗斯询问秘书是否继续保留对使用氯喹的建议，皮涅罗回答说：“作

为医生，应该利用所有可能的资源来拯救生命，所以我保留使用氯喹的建议。” 

 

在疫情调查委员会上，皮涅罗还表示，在她看来，卫生部对巴西第二次新冠病毒大爆发时马

瑙斯医疗系统的崩溃不负“任何责任”。因为问题在于病毒本身。 

 

布坦坦研究所所长科瓦斯就疫苗问题发表证词 

 

疫苗。该疫苗是迄今为止在巴西使用最多的新冠疫苗，截止 5 月中旬，在巴西接种的约 70％

的新冠疫苗都是克尔来福疫苗。 

 

在 27 日召开的听证会上，布坦坦研究所所长再次确定了购买克尔来福的谈判日期，并透露

他总共参加了与卫生部的三次会议。据他说，购买克尔来福疫苗的谈判自 10 月 20 日起就

停滞了。 

 

10 月 20 日，总统博索纳罗在对记者和支持者的讲话中说道，他已“下令取消”购买该疫苗。

第二天，即 10 月 21 日，当时的卫生部长帕祖洛确诊新冠，并在社交网络上发布一则视频

中称其将与总统站在统一战线，“一个命令而另一个服从”。 

 

根据科瓦斯的说法，在购买克尔来福疫苗的谈判陷入瘫痪的三个月后，于 1 月 7 日签署了

一份 4600 万剂的合同。第一个合同本应提供 1 亿剂疫苗，意味着将为多达 5000 万巴西人

提供疫苗接种。 

 

2020 年 6 月，圣保罗布坦坦研究所（Butantan）所长科瓦斯（Dimas Covas）负责与中国科

兴制药公司（Sinovac）签署了合作协议，此后布坦坦负责在巴西生产克尔来福（CoronaVac） 
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科瓦斯表示，由于疫苗原浆的交付延迟以及与卫生部的合同签订的推迟，布坦坦研究所可能

无法遵守 9 月份交付 1 亿剂克尔来福疫苗的规定。 

 

 

 

此外，科瓦斯还指出，奥斯瓦尔多·克鲁兹基金会（Fiocruz）获得了 19 亿雷亚尔的投资，用

于开发牛津/阿斯利康卡疫苗，而布坦坦则一无所获。 

 

疫情调查委员会报告员卡列罗斯（Renan Calheiros）询问了导致联邦政府不接受布坦坦研究

所提议的原因，科瓦斯回应道：这是一个好问题，因为当时研究所已尽一切努力提供了技术

信息。他说道：“总体而言，当时人们对新冠疫苗抱有不确定性，但与克尔来福疫苗疫苗无

关。克尔来福疫苗具有可迅速使用的所有要素。” 

 

他还说道，由于未接受 7 月份提出的第一个提议，卫生部实际上放弃了到 2020 年拥有 6000

万剂新冠疫苗的可能性。 

 

科瓦斯在委员会上对参议员们说道，如果“所有参与者对此事具有敏锐性”，那么巴西极有可

能成为世界上第一个开始接种新冠疫苗的国家。他说道：“全世界从 12 月 8 日开始接种疫苗，

到 12 月底已接种了超过 400 万剂疫苗。而当时我们已经有 550 万（现成的库存），但未能

和卫生部签订合同。” 

 

科瓦斯表示他在 2020 年七月，八月和十月分别向卫生部提出了提供克尔来福疫苗的三次提

议。其中，7 月的提议中预计提供 6000 万剂疫苗，计划于 2020 年最后一个季度交付。到了

10 月，该提议扩大到了 1 亿剂，其中截止 2020 年 12 月将在 Butantan 生产 4500 万剂，截

止 2021 年 2 月再生产 1500 万剂，剩余的 4000 万剂将于 5 月前进行交付。 

 

科瓦斯说道：“当时一切似乎进展顺利，以至于在 10 月 20 日，前卫生部长帕祖洛还邀请我

参加卫生部的庆典，在该庆典上克尔来福疫苗将被宣布为巴西国家免疫计划（PNI）合作疫
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苗，需提供 4600 万剂。但就从那时起，很明显出现了拐点。我本以为我们就这样解决了这

个问题，但第二天总统博索纳罗就发出该疫苗不会进入国家免疫计划的声明。” 

 

 

 

巴西不顾疫情风险承办本届美洲杯 

 

 
 

阿根廷和哥伦比亚退出后，与 2019 年相同，南美洲足球协会（Conmebol）选定巴西为今

年选拔赛的东道主。该协会还希望能在马拉卡纳体育馆（Maracanã）进行该赛事的决赛。 

 

在 5 月 31 日的紧急会议之后，南美洲足球协会决定将比赛转移到巴西。该协会认为巴西已

成功举办过 2019 年的美洲杯，因此其具备专业水准再举办一次。此外，该协会认为相比其

他国家，巴西拥有更多状况良好的、可用于足球比赛的体育场。 

 

根据协会的规定，比赛开始和结束日期已确定为 6 月 13 日和 7 月 10 日。主办城市和体育

场将“尽快”宣布。据体育节目主持人安德烈（André Rizek）说，除了马拉卡纳体育场，该

协会还希望能在巴西利亚举行比赛。 

 

该协会于 5 月 31 日与巴西联邦政府进行了磋商后，政府为这次比赛开了绿灯。该协会感谢

巴西总统博索纳罗（Jair Bolsonaro）和巴西足球协会（CBF）为“世界上最安全的体育赛事”

打开了大门。 

 

南美洲足球协会 5 月 30 日宣布，其他国家也对主办美洲杯比赛表现出了浓厚的兴趣。厄瓜

多尔和委内瑞拉政府已向该协会提交了正式提案，以接收本应在哥伦比亚举行的比赛。另一

方面，智利也成为接替阿根廷比赛的非正式候选人。但南美足球协会认为，为避免舟车劳顿，

最好是选择一个国家来承担所有赛事。 

 

由于新冠疫情在阿根廷不断恶化，因此放弃成为美洲杯的主办国。阿根廷内政部长德佩德罗

（Wado de Pedro）于 30 日表示，在阿根廷继续举办比赛将是不切实际的，尤其是在门多
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萨市，科尔多瓦市，布宜诺斯艾利斯市，图库曼市和圣菲市。阿根廷有大约 4500 万居民，

目前已有 360 万例确诊病例，超过 7.6 万人死亡。 

 

哥伦比亚方面，该国最近几周发生了民众抗议活动，因此放弃了美洲杯。 

 

南美洲足球协会估计，如果没有观众，也没有澳大利亚和卡塔尔的参加，该锦标赛将造成约

3000 万美元的损失。 

 

此前，南美洲足球协会宣布增加美洲杯奖金，冠军获得 1000 万美元（约合 5700 万雷亚尔）

的奖金，此外每个参赛的国家队都将获得 400 万美元（约合 2300 万雷亚尔）的奖金。在 2019

年于巴西举行的美洲杯上，冠军队巴西队获得了 750 万美元的奖金。 

 

要参赛的国家队从前一周就开始集结，为美洲杯资格赛做准备。巴西队自 5 月 27 日以来就

一直在里约州的 Granja Comary 进行训练。 

 

专家担忧：巴西此时举办美洲杯或引爆第三波疫情 

 

随着巴西第三波新冠疫情高峰的临近，在没有进行大规模筛查，疫苗接种进展缓慢，并且在

巴西全国范围内出现了新冠病毒变种的情况下，举办这样的大型体育赛事将成为巴西第三波

疫情的定时炸弹。 

 

随着比赛的进行，来自阿根廷，智利，玻利维亚，巴拉圭，乌拉圭，哥伦比亚，秘鲁，厄瓜

多尔和委内瑞拉的运动员将进入巴西，他们将在巴西利亚和东北部的体育馆中进行比赛。此

外，组织方甚至还希望得到批准，在决赛时允许观众进场。 

 

在这种情况下，专家担心已经在巴西的第三波疫情将以更快、更易传播和更致命的方式到来。 

 

巴西副总统莫朗（Hamilton Mourão）支持该赛事在巴西举办，他质问道：“没有观众进场，

对吧？如果没有观众，就没有问题。你所要做的就是把场地划分好，仅此而已。”但流行病学

家对此表示抗议。 

 

因比赛而来到巴西的外国人数量是无法估计的。31 日，巴西内政大臣拉莫斯（Luiz Eduardo 

Ramos）表示，每个代表团最多由 65 人组成，因此该赛事将有近 600 名成员（不包括巴西

人）。但是这种类型的活动通常会有更多人随行来到东道国，例如：组织者、广播团队、记

者、赞助商、官员、裁判，以及球迷等等。 

  

球员已接种疫苗  

 

拉莫斯称，美洲杯应该在没有观众以及运动员必须接种疫苗的情况下举行。自 4 月以来开展

比赛，南美洲足球协会（Conmebol）一直在为国家队和俱乐部的球员接种疫苗。然而，仅

靠接种疫苗并不能阻止病毒的传播，只会降低发展为重症的几率。 

 

反对派要求最高法院停止在巴西举办美洲杯 
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巴西社会党（PSB）向最高法院提交了预防令，以阻止巴西举办美洲杯。据媒体称，这项请

求主要是为了阻止外国代表团成员及其粉丝在巴西新冠肺炎最严重的时刻进入巴西。这份 

12 页的文件于 5 月 31 日 晚些时候提交给了最高法院主席福克斯 (Luiz Fux)，并强调了在 6

月举办美洲杯的危险性。预计在 6 月巴西会有超过 50 万人因新冠死亡。 

 

其他请求 

 

巴西劳工党（PT）也向最高法院提起诉讼，试图阻止美洲杯在巴西举行。去年，几位反对

派成员要求法院强制政府提交一项新冠疫苗接种计划，因此该党选择将这一请求纳入这一诉

讼中。该诉求要求巴西总统博索纳罗（Jair Bolsonaro）、外交部长弗朗萨（Carlos França）

和巴西国家体育部出面做出澄清。 

 

有媒体要求巴西联邦政府检察署对反对在巴西举行美洲杯的行为进行答复，但尚未获得回应。 

 

批评声不断，巴西总统仍坚持承办 

 

巴西总统博索纳罗（Jair Bolsonaro)于 6 月 1 日证实，巴西将主办今年的美洲杯，并宣布已

经有四个州愿意提供比赛场地，分别是：联邦区、里约热内卢州、南马托格罗索州和戈亚斯

州。但总统未透露第五个地点。 

 

博索纳罗说道：“显然，我们与州长们共同选择了举办地。目前，我们已经有四个州：联邦区、

里约热内卢州、南马托格罗索州和戈亚斯州。还有一个州会晚一点，但也做好了准备为美洲

杯提供场地。所以，亲爱的奎罗加（巴西卫生部长），按照协议，巴西将再次主办美洲杯。” 

 

 

 

巴西总统多次支持并参加反隔离游行，遭大规模抗议 

 

5 月 1 日，巴西多地爆发游行示威，总统博索纳罗（Jair Bolsonaro）的支持者打出“我授权

总统”的口号走上街头，抨击有关州长和最高法院大法官，要求采取包括军队介入等在内的

反民主措施，并批评各地方政府实施的社交隔离等防疫手段，不少政府派议员也参与了示威

活动。 

 

联邦政府因防控疫情不得力，受到各方的广泛指责，总统博索纳罗此前在社交媒体上发布信

息做出回应，说他正在等待巴西民众发出“信号”，以便对州长和市长宣布的限制性防疫措施

“采取反制”。示威当天，总统还乘坐直升机查看了游行的情况。 

 

圣保罗市的抗议活动从早上 9 点就开始了，主要集中在保利斯塔大道的地标建筑——圣保罗

工业联合会大厦前，两条车道上挤满了架有高音喇叭的卡车，示威人员大都没有佩戴口罩，

还有不少儿童跟随家长参与了示威。抗议者高呼辱骂性口号，并打出横幅和海报呼吁“军队

干预以确保博索纳罗掌权”，要求关闭联邦最高法院和国会，还对圣保罗州长若昂·多利亚
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（João Doria）进行谩骂。 

 

在里约热内卢，通往科帕卡巴纳海滩的街道被封锁，数百人聚集在一起，高喊支持博索纳罗

的口号。在巴西利亚，支持政府的议员表示，约有 5000 多名身着黄绿两色上衣的示威者占

领了国会前草坪，市中心的道路上也堵满了车辆和行人。 

 

当天上午 11 时许，两架总统府的直升机从总统官邸起飞，在巴西利亚市中心上空盘旋了 40

分钟后返回。根据随后公布的视频，博索纳罗是在机构安全办公室（GSI）负责人奥古斯托·埃

莱诺将军的陪同下，乘飞机视察了游行示威情况的。 

 

据悉，当天巴西全国包括联邦区在内的 12 个州主要城市爆发了游行，其中的州首府城市有

贝伦、库里提巴、萨尔瓦多、累西腓、纳塔尔、福塔莱萨、马塞约、贝洛奥里藏特、若昂佩

索阿等。政府的支持者在社交媒体上发布了大量与集会相关的视频和照片。 

 

 

 

总统称时至今日还在居家隔离的人是“白痴” 

 

在 5 月 17 日早间与支持者的对话中，博索纳罗在对新冠病毒大流行期间从未停止工作的农

业工作者表示赞赏时，称时至今日仍在遵守居家隔离措施的人们是”白痴”。 

 

除此之外，总统还称赞了农业综合企业。他说，农业工作者们并没有在新冠大流行期间停下

来，因此为那些放弃出门的人提供了食物。 

 

除了批判有效的限制性措施，博索纳罗还拒绝佩戴口罩，支持人员聚集，并发表演讲支持使

用未经科学证明有效对抗新冠病毒的药物，例如羟氯喹。博索纳罗发表声明的激进已经成为

其释放压力的方式。 

 

接连不断的负面消息加剧了政治恶化，导致总统在言辞上的越来越激进，并选择了疫情调查

委员会（CPI）的报告员卡列罗斯（Renan Calheiros）作为主要攻击目标。 
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博索纳罗缓解压力的方式还包括：威胁将颁布法令来应对各州长和市长的限制性措施，反复

提及他所谓的“我的军队”，以及其他可能使体制破裂的暗示。 

 

然而，其盟友说总统不过是在虚张声势，其目的只是向他较为激进的拥簇者示好。然而在国

会，这种释放烟雾幕以掩盖实际问题的策略已经众所周知。 

 

最新的调查显示，总统的声望有所下降，仅 24％的巴西人支持本届政府，这是博索纳罗任

期开始以来最糟糕的表现。调查还显示，出狱后的前总统卢拉（Lula）在 2022 年选举中投

票意向位居第一，他在第一轮投票中获得 41％的投票意向，而博索纳罗则为 23％。在第二

轮中，卢拉获得 55％的支持率，而博索纳罗的支持率则为 32％。 

 

随着声望的下降以及来自疫情调查委员会的压力越来越大，博索纳罗开始拿起“熟悉的武器”

进行攻击，例如批评左派、失地农民工运动（MST）和前总统卢拉，后者于 5 月初前往巴西

利亚，并取得了一些当前政府盟友的支持。 

 

在利拉（Arthur Lira）担任众议院主席不到三个月的时间里，他已经收到了 50 份针对博索

纳罗的弹劾请求。今年弹劾请求增长的原因除了有自 1977 年以来最大的军事危机和军方领

导层的换届以外，主要还是新冠病毒大流行期间博索纳罗的不作为造成的。 

 

作为总统的盟友，众议长利拉以独断的方式负责分析是否给这些弹劾请求安排日程。他没有

给出做这些决定的截止日期。如果跟进弹劾，案件将由一个专门委员会进行分析，然后由众

议院进行分析。513 名议员中至少有 342 名议员投赞成票的情况下，参议院才可以启动该程

序。 

 

在那种情况下，直至审判结束前，博索纳罗不得行使总统权力。如果 81 名参议员中至少有

54 名投票支持，那么这届巴西总统将下台。 

 

总统违反防疫规定聚众示威 

 

 



 

 

本月刊内容由巴西中资企业协会、中国国际贸易促进委员会驻巴西代表处和巴西 IEST 公司原创， 

未经授权，严禁转载。 

 

博索纳罗于 5 月 23 日在里约热内卢与众多支持者一起，再次举行了示威集会，前卫生部长

爱德华多·帕祖洛（Eduardo Pazuello）也参与其中。 

 

当天活动开始时，多辆摩托车引导汽车车队在里约主要街道招摇过市，博索纳罗没戴口罩，

向在场人员发表了简短讲话，陪同他一起出现的帕祖洛将军和联邦众议员路易斯·利马（Luiz 

Lima）也都没有佩戴口罩。 

 

总统向人群喊话：“我要让你们看清楚，我的巴西军队绝不会上街让你们留在家里！我的巴

西军队，我们的军警，我们的联邦公路警察都在这里！”一些支持者还呼吁进行军事干预，

抨击联邦最高法院，并高呼口号，支持使用未经证实疗效的药物对新冠肺炎进行“早期治疗”。 

 

根据巴西军队的纪律条例，禁止现役军人参加政治性的集体示威活动，作为现役师级官员的

帕祖洛显然违反了这一规定。此次行动中，总统及其支持者还有多项违反政令、巴西刑法和

交通法的行为： 

 

1. 疫情期间未佩戴口罩 

2. 疫情期间人群聚集 

3. 违反卫生防疫措施 

4. 未正确使用头盔 

5. 遮挡摩托车号牌 

6. 未系安全带 

7. 身体探出车窗外 

8. 现役军人参与示威游行 

9. 请求军事干预 

 

疫情议会调查委员会的副主席、参议员 Randolfe Rodrigues 表示，委员会将要求里约热内卢

市政府和州政府提供关于总统在该市造成人群聚集的相关信息。 

 

高院大法官的回应 

 

在接受媒体采访时，联邦最高法院大法官法钦（Edson Fachin）表达了对民粹主义在巴西重

新抬头的担忧，他认为，总统博索纳罗参加要求关闭最高法院的示威活动，是“令人遗憾的”。 

 

“我担忧地看到各种意识形态的民粹主义重新抬头，为此，民主需要改善其实施的质量，才

能不被这些民粹主义思想绑架，民粹主义思想往往最后都倾向于独裁主义。”他指出：“民粹

主义都是有害的，特别是当它与专制行为，限制新闻自由、基本权利，宣扬暴力等行动联系

在一起时，便形成了民粹主义领导人的特点。” 

 

他以此前美国示威者冲击国会山一事为例，解释了民主体制如何应对民粹主义的威胁：首先，

美国各派议员几乎异口同声地对这一行为进行了声讨；其次，武装部队立即对美国国会提供

了保护，也就是说，军队不是保护某届政府的，而是捍卫国家机构的；第三，国际社会也没

有保持沉默，对破坏民主的行为进行了一致的谴责。“我认为，巴西正在经历一个艰难和严
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重的时期。在未来的几个月和今后一段时间里，我们的民主机构将会接受一次很好的检验。” 

 

总统对三个州的封城和宵禁措施提起诉讼 

 

5 月 27 日，巴西总统博索纳罗通过联邦辩护人总署（AGU）向联邦最高法院（STF）提起诉

讼，要求暂停北里奥格兰德州、伯南布哥州和巴拉纳州州长为防止疫情扩散所采取的限制性

措施，称这些措施“与宪法相悖”。 

 

联邦辩护人总署的起诉书中称，“起诉的目的是确保公民的基本权利和保障，如来去自由的

权利，就业和生存的权利，以及每个公民的生命和健康权利，采取合法、合理、民主和法治

的宪法原则。” 

 

今年 3 月，博索纳罗政府也提起过类似的诉讼，试图禁止巴伊亚州、联邦区和南里奥格兰德

州州政府发布的宵禁法令，但被大法官驳回。 

 

联邦辩护人总署表示，防控疫情的限制措施应与“对其他基本自由的最低保护结合起来，而

且还应考虑极端和长期措施，对人们的生计、教育、家庭和社会关系，以及对健康本身的破

坏性影响”，“随着优先群体和普通民众疫苗接种工作的进展，实施极端措施就越发显得过度

（和不合理），牺牲了民众的基本权利和自由”。 

 

在 27 日的社交网络直播中，博索纳罗再次批评了某些州长和市长采取的“封城”政策，指责

这些限制是在“摧毁就业”。总统在直播中说：“创造就业机会的是企业家，我们尽量不要给

生产者的生活制造障碍。4 月份，新增就业机会 12 万个。请注意：尽管一些州长和市长关

闭了一切，强迫你留在家里，我们还是成功防止了这种摧毁就业的行为。” 

 

巴西爆发大规模反对总统的抗议活动 

 

5 月 29 日，巴西全国 200 多个城市爆发了大规模反对总统博索纳罗的抗议示威活动，这一

方面违反了疫情期间应减少群体聚集的防疫规定，但另一方面则是反对派政治力量在街头的

一次集中体现。 

 

此次活动由巴西社会运动、左派政党和工会中心等机构共同召集，据组织方统计，包括圣保

罗、里约热内卢、贝洛奥里藏特、累西腓、萨尔瓦多、巴西利亚等主要城市在内的全国约

200 个城市都发生不同规模了示威。抗议人群打出“博索纳罗下台”等标语，要求弹劾总统，

加快新冠疫苗接种进程，并要求将紧急救助金重新恢复为 600 雷亚尔。其他诉求还包括反

对种族主义，反对警察暴力和私有化，捍卫公共教育等。绝大部分示威人员均佩戴了 PFF2

口罩（即 N95 口罩），以尽量降低感染的风险。 

 

各地情况 

 

圣保罗的示威活动从下午 4 点开始，数万名抗议者占据了保利斯塔大道（Avenida Paulista）

的七个街区。里约的抗议活动是在上午进行的，参与人数相对较少，主要集中在市中心区。

巴西利亚的示威主要集中在上午 9 点左右，人群从国家博物馆沿轴心大道向国会大厦推进，
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其中有人打出留着希特勒特色小胡子的博索纳罗人偶，双手沾满了鲜血。 

 

累西腓的示威活动遭到了军事警察的镇压，人群被催泪弹、胡椒喷雾和橡皮子弹驱散，一名

路过的男子的眼睛被橡皮子弹击中受伤。伯南布哥州州长保罗·卡马拉（Paulo Câmara）要

求对包括行动指挥官在内的所有参与警员进行停职调查。 

 

 

 

意见分歧 

 

疫情当前，关于是否组织此次示威活动，反对党派内部也存在分歧，一些左派社团组织对抗

议活动表示抵触，担心会削弱社交隔离政策，从而给支持总统的团体制造口实。自大流行开

始以来，支持总统的团体召集了多次不戴口罩的示威活动，反对采取强制性抗疫措施，博索

纳罗本人也亲自参与。 

 

中右派自由巴西运动（MBL）的领导人之一、联邦众议员片桐金（Kim Kataguiri）则明确表

示不参加示威，“数千人的示威活动不可能严格遵守卫生防疫规定。我们最好采取行动，尽可

能地削弱第三波的强度。疫情结束越早，我们才能越快走上街头。” 

 

社会主义和自由党（PSOL）全国主席儒利亚诺·梅德罗斯（Juliano Medeiros）则希望，除了

左派以外，其他反对博索纳罗的团体，如自由巴西运动，也能够参加今后的活动，他还透露，

很快会再次召集类似的抗议示威。 

 

梅德罗斯表示，5 月 23 日博索纳罗率领摩托车队在里约热内卢街头招摇过市，这被视为是

一种挑衅，“凸显了博索纳罗的否定主义立场，引起了非常大的愤慨，也让更多人改变了立场”，

在参加了 29 日的抗议。 
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圣保罗市长因癌症去世，年仅 41 岁 

 

 

 

5 月 16 日早上 8 时 20 分，巴西圣保罗市市长布鲁诺·科瓦斯（Bruno Covas）因癌症在圣保

罗去世，享年 41 岁。当天下午 13 时许，科瓦斯的追悼仪式在市政府大楼三层大厅举办。

随后，遗体被送往桑托斯市的帕凯达墓地安葬。灵车经过市内主要街道时，不少群众自发聚

集在道路两侧，向科瓦斯做最后告别。 

 

当天，代理市长里卡多·努内斯（Ricardo Nunes）被圣保罗市议会主席团正式任命为市长，

他发布的第一条命令是全市将进行七天的哀悼，同时圣保罗州州长多利亚（João Doria）也

下令全州进入七天的哀悼期。 

 

2019 年 10 月，科瓦斯被查出患有贲门癌，而且已经扩散到了肝脏和淋巴结。他在接受治疗

的同时，一直坚持工作，新冠疫情期间，甚至还住进了市政府，以便实时关注全市抗击疫情

的工作。其间，他还被诊断出感染了新冠病毒，但所幸没有出现任何明显症状。 

 

治疗  

  

科瓦斯于 4 月 15 日入院接受检测，并在骨骼和肝脏中发现了新的肿瘤。住院期间，他的病

情恶化，被诊断出腹部和胸膜中有积液，这些组织遍布肺部。不仅放置了排水管除去液体，

还开始了营养补充。科瓦斯于 4 月 27 日出院。 

 

4 月 26 日，科瓦斯在社交媒体上表示，他“继续为生命而奋斗”，并怀着“巨大的胜利意志”。在

为他 15 岁的儿子托马斯（Tomás）而发表的帖子中，市长写道，他将“面对，抗争并战胜疾

病”。 

 

今年 5 月 2 日，他因病情恶化再次入院；14 日，治疗团队通报称科瓦斯的病情已不可逆转；

弥留之际，医生为他注射了镇静剂和止痛剂，以减少他的痛苦，科瓦斯在家人和朋友的陪伴
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下平静离世。 

 

各方反应 

 

出席葬礼的圣保罗州州长多利亚对媒体表示，“布鲁诺将永远是我们所有人的伟大榜样，无

论对于我们的个人生活、家庭生活，还是政治生活来说，都是如此。41 岁的他与我们永别

了，但他的精神永存，他是一个有情有义、关爱体贴、诚恳无私的人，他的朋友、家人和他

的儿子将永远铭记这个亲切、开朗、有融合力的人。”。 

 

圣保罗市厅秘书长里卡多·特里波利（Ricardo Trípoli）强调了科瓦斯在市政管理方面的原则，

“民主和尊重是他管理的原则，他对圣保罗这个大城市中的社会差异十分关注。他为圣保罗

市留下了一份完整的工作目标计划”。 

 

桑托斯市前市长塔瓦雷斯（João Paulo Tavares Papa）表示，科瓦斯的去世是“巨大的损失”，

“布鲁诺是巴西青年的榜样，尽管他面临很多个人的艰辛，巴西在政治领域也经历了不少困

难，但他仍为我们，特别是年轻人做出了表率，因为他相信政治，知道我们的国家，以及所

有国家唯一发生转变的途径就是通过政治，良好的政治。” 

 

桑托斯市现任市长罗热里奥·桑托斯（Rogério Santos）则表示，“布鲁诺是一个勇敢的人，

是我们所有人的榜样，他坚忍奉献，致力于公共权力和公共管理的完善，给我们留下一份丰

厚的政治遗产。” 

 

个人经历 

 

科瓦斯于 1980 年 4 月 7 日出生在桑托斯市，他的祖父马里奥·科瓦斯（Mário Covas）曾于

上世纪八十年代担任圣保罗市市长，并于 1995 年至 2001 年出任圣保罗州州长。 

 

科瓦斯毕业于圣保罗大学的法学专业和圣保罗天主教大学的经济学专业。受家族的影响，他

从很小就开始参加巴西社会民主党（PSDB）的青少年活动，但他的政治生涯正式开始是在

2004 年，当时他以副市长候选人身份参加了桑托斯市政府的竞选，但未获得成功。2006 年，

科瓦斯第一次尝到了胜利的滋味，当选圣保罗州议员；2010 年，他以最高得票数成功连任。

2011 年，他曾担任圣保罗州环境局局长；2014 年，当选联邦众议员。 

 

2016 年，他以副市长候选人身份，作为多利亚的搭档参加圣保罗市政府的竞选，两人在第

一轮中胜出。2018 年 4 月，多利亚离任参加州长竞选时，卡瓦斯接任了圣保罗市长一职。

2020 年，他参加了圣保罗市长的选举，在第二轮投票中以 59.38%的得票率成功连任。 
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企业新闻 

 

汽车制造商加大在巴西的投入 

 

通用汽车在巴西增加投资，用于生产新型皮卡 

 

 

 

通用汽车公司于 5 月 10 日表示，该公司位于南圣卡塔诺市的工厂将开始生产新型皮卡，作

为该公司在巴西更新投资组合和提高新科技的 100 亿雷亚尔投资的一部分。 

 

据悉，通用汽车生产新型皮卡是为了补充目前只有紧凑型 Montana 和大型 S10 的皮卡车部

门。 

 

通用汽车没有提供该新型皮卡的细节，只是在新闻稿中说道，该皮卡车“目前正在开发中，

它将成为雪佛兰新一代全球汽车系列的下一个成员，该系列包括 Onix，Onix Plus 和 Tracker

在内的当前几代车辆。” 

 

根据经销商协会 Fenabrave 的数据，通用公司生产的新型皮卡将会是与 STELLANTIS 集团生

产中型皮卡 Toro 的竞争产品。根据截至 4 月底的年度累计销量数据，排在第一位的是

STELLANTIS 集团的 Strada。  

 

汽车公司表示，通用汽车未来的目标之一是扩大雪佛兰品牌在热销的皮卡车市场中的占有率，

同时还要加强公司在该市场上的其他战略性产品，如 S10。 

 

截至 4 月，S10 在巴西全国的累计销量为 7518 辆，落后于福特的 Ranger，后者的销量为 7626

辆。排名第一的丰田的 Hilux，S10 在中型皮卡在该类别中排名第三。 
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路虎恢复揽胜极光在巴西的生产 

 

 

 

路虎公司拉美和加勒比地区总裁弗雷德里克·德劳因（Frédéric Drouin）对外宣布，企业将重

新恢复揽胜极光在巴西的生产，他表示，那些认为捷豹路虎会继福特和梅赛德斯-奔驰之后

撤离巴西的人们“显然是押错了赌注”。 

 

2016 年路虎位于里约州的工厂投产，除 2018 年创下销售 6750 辆的纪录以外，销量总体呈

下降趋势，但公司希望通过恢复揽胜极光的本地生产，来拉动今年的销售增长。这款紧凑型

豪华 SUV 于 2019 年在巴西停产，使发现运动版成为路虎在巴西生产的唯一车型。 

 

据德劳因介绍，2020 年时就有恢复极光国产的计划，但项目因新冠疫情被搁置。他表示，

这一车型将于今年最后一个季度正式投产，预计在 2022 年上市销售，但他并没有透露具体

的投资金额。今年 1 月，在与里约州政府的会议上，企业表示会投资 1900 万雷亚尔。路虎

在里约州的工厂会于 7 月停工改造生产线，为新车型的生产做好准备。最近几个月，该厂员

工的人数也从疫情之前的 250 人，增加到 450 余人。 

 

这座工厂的设计产能是每年 24000 辆，但实际产量一直维持在年均 2000 至 3000 辆的水平。

2020 年，路虎豪华 SUV 国产车和进口车在巴西的销量为 4600 辆，创十年来最低。此前仅

进行进口车销售时，曾于 2013 年创下销售 10600 辆的纪录。今年前四个月，路虎的销量为

1880 辆，同比增加 14.3%；捷豹跑车的业务则缩水近 80%。 

 

巴西高端车现增长势头，七座 SUV 销量激增 

 

随着雷亚尔的贬值和消费者购买力的下降，巴西汽车市场出现新的动向，仍有实力购买新车

的客户会选择偏高端的车型，而经济型车的销量则逐步萎缩，并被二手车所取代。 

 

中型或大型 SUV，特别是 7 座 SUV 的销售就呈现了增长趋势，以沃尔沃 XC90 为例，今年 4
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月份的销售比 2-3 月间增长了 588.89%，从 18 辆跃升至 124 辆。今年 2 月，大众汽车也在

巴西市场推出了途观全空间 2021 系列，当月售出 182 辆，3 月份售出 462 辆，增长 153.85%。 

 

巴西地理统计局（IBGE）的数据显示，巴西每个家庭平均有 1.77 个小孩。如果按家有两个

婴儿计算，紧凑车型或五座车型容纳两个儿童座椅后，几乎就不剩什么空间了。这时，七座

车型有显示出了优势。此外，SUV 的车身一般比较高，便于装卸儿童座椅，而且也会更方便

老人上下车。如果把最后排座椅折叠起来的话，还能腾出更多的后备箱空间。 

 

尽管大型的七座 SUV 在巴西市场上并非主流，但汽车制造商已经在关注这一车型的发展，

如斯特兰蒂斯可能会推出加长版吉普指南者，现代的 Alcazar，以及雷诺日产三菱联盟则希

望凭借新车型 Bigster 拓展在拉美市场的份额。 
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互联网创业 

 

WhatsApp 转账功能正式在巴西启用 

 

经测试并在三月份获得巴西中央银行的授权后，WhatsApp 的付款功能 WhatsApp Pay 在 5

月 4 日晚上开始在巴西正式开通。WhatsApp Pay 将分阶段推出，第一批将覆盖 1.2 亿巴西

用户中的 1%至 2%，七月份覆盖到全国。WhatsApp Pay 在巴西的发布已经被推迟了两次，

以进行更多的测试和改进用户体验。 

 

 

 

全球速卖通在巴西启动社交电商模式，可以砍价多达 99% 

 

 

 

本月开始，全球速卖通在巴西推出社交电商模式，鼓励用户的亲朋好友点击用户分享的

AliExpress 应用程序购买链接，以获得折扣。分享点击的人越多，商品越便宜，有的商品甚

至可折扣 99%。该功能在每个创建链接后 24 小时内有效。 

 

 

 

Mercado Livre 宣布在圣保罗州投资 40 亿雷亚尔 

 

电商 Mercado Livre 宣布与巴西圣保罗州政府合作，今年将在该州投资 40 亿雷亚尔。这一
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金额占到公司预计 2021 年在巴西投资总额的 40%。资金将主要用于物流和技术领域，并创

造数千个工作岗位。此外，Mercado Livre 还将对该州 10 万名企业卖家进行课程培训。 

 

 

 

数字房产交易平台 QuintoAndar 获得 3 亿美元新投资 

 

数字房产交易的独角兽公司 QuintoAndar 在 5 月 28 日获得了一笔 3 亿美元的投资，由 Ribbit 

Capital 领投，多家公司参与。这笔资金将用于在未来几个月内将该公司的房产买卖、租赁

业务扩大至墨西哥。通过投资。QuintoAndar 目前的市值已达到 40 亿美元。 

 

 

 

巴西商务聊天平台 Omnichat 被选为 WhatsApp 的合作伙伴 

 

 

 

巴西库里蒂巴市的商务聊天平台 Omnichat 被 Facebook 选为 Whatsapp 的商业解决方案合

作伙伴。Omnichat 是巴西聊天商务市场的领导者，这种类型的服务在新冠大流行期间变得

更为重要，许多企业迁移到数字领域并通过 WhatsApp 等数字渠道与消费者保持沟通。通过

签署合作协议，Omnichat 将可以直接访问 WhatsApp 的 API。 

 

 

 

金融独角兽 Ebanx 宣布整合支付以寻求在拉丁美洲的领导地位 

 

巴西库里蒂巴的独角兽金融科技公司 Ebanx 宣布，将推出一项新的解决方案 EbanxOne，统
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一公司运营所在的 15 个拉丁美洲国家的跨境支付和本地支付。这项服务允许其他国家的公

司以拉丁美洲国家本地的货币进行交易和支付本地供应商，将其兑换为美元，在同一平台上

汇到这些公司在全球其他地方的总部。 

 

 

 

B2W 开始提供免费的手机 24 小时内送达服务 

 

 

 

巴西电商 B2W 开始在巴西各州首府城市提供免费的手机 24 小时内交付服务，支持用户在

Americanas、Submarino 和 Shoptime 网站和应用程序销售的智能手机。B2W 在多个州设有

22 个配送中心。该集团表示，下一步计划是将 24 小时免费交付服务范围扩大到平板电脑、

笔记本电脑和智能手表等产品。 

 

 

 

信贷金融科技 a55 宣布获得 3500 万美元投资 

 

为中小型企业提供信贷业务的巴西金融科技公司 a55 宣布收到 3500 万美元的投资，由 Accial 

Capital 领投， E3 Negócios 和 Mouro Capital 参与。A55 计划将这笔资金全部用于业务在墨

西哥地区的扩张，目标是将墨西哥的业务达到巴西同等水平。 
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在线购物应用程序 Shopper 获得 1.2 亿雷亚尔投资 

 

在线超市应用程序 Shopper 宣布获得 1.2 亿雷亚尔的投资。Shopper 创立于圣保罗，它没有

实体店，直接与供应商垂直联系。用户可以通过应用程序实现 100%的在线购买超市类用品。

用户还可以保存购物清单，以便在下个月进行同样的下单操作，也能指定下一次的送货日期，

节省时间。 

 

 

 

出行创业公司 Quicko 获得 1 亿雷亚尔的投资 

 

 

 

5 月 12 日，巴西出行创业公司 Quicko 宣布在 B 轮融资中筹集了 1 亿雷亚尔的资金。Quicko

开发的应用程序希望解决每天使用多种大众交通工具出行的巴西人的出行问题。他们可以结

合公交车、地铁、火车、出租车、甚至打车应用和共享单车的分布，以提供最佳、最省钱的

综合出行路线。程序还有很多辅助功能，比如显示公共充值点，或在雨天显示共享雨伞服务

点等。 

 

 

 

金融科技 Onze 获得 5300 万雷亚尔的投资 

 

巴西金融科技 Onze 获得了美国 Ribbit 的 5300 雷亚尔投资。Onze 主要从事面对企业的私人

养老金业务。通过这项投资，该金融科技公司打算扩大其业务团队和合作伙伴关系，改善为

客户群提供的解决方案。 
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99 交付业务已经扩张到巴西所有的州 

 

 
 

目前，99 旗下的交付品牌 99Entrega 已经扩张到巴西所有的州，旨在与当地交付市场的其

他巨头 Uber、Rappi 和 Loggi 等公司争夺份额。99 允许每次行程同时交付 5 个订单，到达

三个不同的目的地，有效降低了成本。另外，99 正在吸引更多公司使用该服务，目前企业

客户订单已经达到 99 每月交付量的一半。 

 

 

 

无人机公司 Speedbird 进行了首次无人机饮料递送测试 

 

安贝夫与无人机初创公司 Speedbird 合作进行了首次的无人机啤酒递送试飞。安贝夫指出，

该项目的目标是探索更新、更有效的产品分销方式，并减少污染。SpeedBird 成立于约四年

前，已经与运营商 Claro、外卖应用 iFood、医疗公司 Hermes Pardini 和梅赛德斯奔驰的无

人机交付合作。 

 

 

 

今年巴西初创企业获得的投资总额达到 23 亿美元 

 

仅在 2021 年的前四个月，巴西初创公司受到的投资总额已经达到 23 亿美元，这个数字比

去年同期增长了 187%，并且已经相当于去年全年投资总额的 66%。投资的主要细分市场是

金融科技和房地产技术公司，分别获得了 7.31 亿美元和 5.26 亿美元；还有零售业初创公司

和教育科技公司，分别获得 5.07 亿美元和 2200 万美元。 
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巴西央行：Pix 使用量已超过传统付款方式 

 

 
 

巴西央行表示，其推出的即时支付方式 Pix 的使用量已经超过了其他传统的支付方式，如

DOC、TED 和银行付款单。Pix 于去年 11 月 16 日正式推出，截至 3 月底，Pix 注册的首款

密钥已经达到 2.06 亿个；该期间 Pix 的交易量达到 10 亿笔，总额为 7872 亿雷亚尔。与其

他支付方式相比，Pix 的使用每月都在增长，已经超过了 TED 和 DOC 的使用之和。 

 

 

 

南共市国家签署电子商务协议 

 

由巴西、阿根廷、乌拉圭和巴拉圭组成的南方共同市场国家签署了一项电子商务协议，建立

了一个共同的法律框架，旨在促进数字交易并禁止在此细分市场上设置贸易壁垒。在商定的

措施中包括比如禁止对下载、流媒体和应用程序商店购买施加与世贸组织规则不一致的关税。 
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巴西最高法院裁定：政府需向企业退还自 2017 年以来多收的税款 

https://www.cnnbrasil.com.br/business/2021/05/13/stf-decide-que-exclusao-do-icms-do-

calculo-de-pis-e-cofins-vale-a-partir-de-2017 

 

巴西税改方案拟整合五项税种 

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/04/reforma-tributaria-parecer-do-relator-u

nifica-cinco-tributos-e-cria-imposto-sobre-bens-e-servicos.ghtml 

 

巴西央行在货币、支付、外汇方面的动作 

https://g1.globo.com/economia/pix/noticia/2021/05/10/pix-bc-propoe-4-saques-gratuitos

-por-mes-e-limite-de-r-500-por-dia-a-partir-do-segundo-semestre.ghtml 
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https://www.correiobraziliense.com.br/economia/2021/05/4926695-banco-central-avanca-

em-projeto-de-moeda-digital.html 

 

印度变种新冠病毒开始在巴西蔓延 

https://g1.globo.com/ma/maranhao/noticia/2021/05/20/maranhao-registra-primeiro-caso

-da-variante-indiana-da-covid-19.ghtml 

https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/05/24/prefeitura-de-sp-pretende-aumen

tar-acoes-de-prevencao-a-covid-em-estradas-aeroportos-e-rodoviarias-contra-variante-

indiana-a-partir-desta-terca.ghtml 

https://noticias.uol.com.br/saude/ultimas-noticias/redacao/2021/05/25/variante-indiana-br

asil-maranhao-para-ceara-rio-de-janeiro.htm 

https://noticias.uol.com.br/saude/ultimas-noticias/redacao/2021/05/25/joao-gabbardo-vari

ante-indiana-3-onda.htm 
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https://noticias.uol.com.br/saude/ultimas-noticias/redacao/2021/05/24/pesquisadora-fiocru

z-variante-indiana.htm 

https://noticias.uol.com.br/saude/ultimas-noticias/redacao/2021/05/28/prefeito-de-guarul

hos-pede-fechamento-aeroporto-coronavirus.htm 

 

五月，巴西各部官员在疫情调查委员会的证词 

https://www.cnnbrasil.com.br/politica/2021/05/04/cpi-da-pandemia-ouve-os-ex-ministros

-da-saude-mandetta-e-teich-assista 

https://www.bbc.com/portuguese/brasil-57000533 

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/06/tratamento-precoce-nao-e-decisivo-no-

enfrentamento-a-pandemia-mas-sim-vacinacao-diz-queiroga.ghtml 

https://aovivo.folha.uol.com.br/poder/2021/05/11/5984-presidente-da-anvisa-fala-agora-

a-cpi-da-covid-acompanhe.shtml 

https://exame.com/brasil/cpi-cobrara-de-wajngarten-provas-de-ineficiencia-do-ministerio

-da-saude/ 

https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2021/05/13/gerente-da-pfizer-explica-

negociacoes-com-o-governo-em-2020.htm 

https://veja.abril.com.br/economia/pfizer-fez-sete-para-fornecimento-de-vacinas-ate-fech

ar-o-contrato/ 

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/18/presidente-da-cpi-diz-que-ernesto-arau

jo-faltou-com-a-verdade-no-depoimento-a-comissao.ghtml 

https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/05/4925556-em-cpi-pazuello-tenta-bl

indar-bolsonaro-e-mente-sobre-coronavac.html 

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/25/mayra-pinheiro-secretaria-da-saude-inic

ia-depoimento-na-cpi-da-covid.ghtml 

https://exame.com/brasil/cpi-decide-ouvir-nove-governadores-e-reconvocar-pazuello-e-

queiroga/ 

https://www.cnnbrasil.com.br/politica/2021/05/27/dimas-covas-diretor-do-instituto-butant

an-depoe-na-cpi-da-pandemia 

 

巴西不顾疫情风险承办本届美洲杯 

https://globoesporte.globo.com/futebol/copa-america/noticia/copa-america-em-reviravolt

a-conmebol-decide-sediar-torneio-no-brasil.ghtml 

https://noticias.uol.com.br/saude/ultimas-noticias/redacao/2021/06/01/copa-america-covi

d-19-terceira-onda-variantes.htm 

https://www.cnnbrasil.com.br/esporte/2021/05/31/oposicao-pede-para-stf-barrar-copa-a

merica-no-brasil 

https://www.jb.com.br/pais/politica/2021/06/1030534-presidente-confirma-copa-america-

no-brasil-e-anuncia-jogos-em-4-estados-e-no-df-doria-desistiu.html 

 

巴西总统多次支持并参加反隔离游行，遭大规模抗议 

https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2021/05/01/protesto-pro-bolsonaro-br

asil-1-de-maio-eu-autorizo.htm 
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https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2021/05/01/bolsonaro-usa-helicoptero

-para-acompanhar-manifestacao-seu-favor.htm 

https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/05/tem-alguns-idiotas-que-ate-hoje-ficam-em

-casa-diz-bolsonaro-sobre-isolamento-na-pandemia.shtml 

https://www.jb.com.br/pais/politica/2021/05/1030352-participacao-de-pazuello-em-ato-b

olsonarista-no-rio-causa-mal-estar-no-alto-comando-do-exercito.html 

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2021/05/23/bolsonaro-e-apoiadores-pode

m-ser-responsabilizados-por-9-infracoes-no-passeio-de-moto-no-rio.ghtml 

https://noticias.uol.com.br/colunas/carolina-brigido/2021/05/24/fachin-bolsonaro.htm 

https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2021/05/27/bolsonaro-entra-com-acao

-contra-lockdown-e-toque-de-recolher.htm 

https://valorinveste.globo.com/mercados/brasil-e-politica/noticia/2021/05/29/protestos-co

ntra-bolsonaro-manifestacoes-reunem-milhares-de-opositores-nas-ruas.ghtml 

 

圣保罗市长因癌症去世，年仅 41 岁 

https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/05/03/internado-para-tratar-cancer-brun

o-covas-e-transferido-para-uti-do-hospital-sirio-libanes-em-sp.ghtml 

https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/05/16/bruno-covas-prefeito-de-sao-paul

o-morre-aos-41-anos-vitima-de-cancer.ghtml 

https://g1.globo.com/sp/santos-regiao/noticia/2021/05/16/bruno-covas-enterro-santos.gh

tml 

 

汽车制造商加大在巴西的投入 

https://exame.com/negocios/gm-vai-produzir-nova-picape-no-brasil/ 

https://www.cnnbrasil.com.br/business/2021/05/18/land-rover-planeja-retomar-producao-

do-range-rover-evoque-no-brasil 

https://www.cnnbrasil.com.br/business/2021/05/02/enquanto-mercado-oscila-suvs-de-7-l

ugares-vem-salto-nas-vendas 

 

巴西互联网创业 

https://exame.com/future-of-money/dinheiro-tendencias/whatsapp-pay-deve-comecar-a

-funcionar-no-brasil-ainda-nesta-terca-feira/ 

https://www.ecommercebrasil.com.br/noticias/aliexpress-social-commerce-brasil/ 

https://www.ecommercebrasil.com.br/noticias/mercado-investimento-bilhoes-sp/ 

https://revistapegn.globo.com/Startups/noticia/2021/05/quintoandar-recebe-novo-aporte-

e-avaliado-em-us-4-bilhoes-e-anuncia-expansao-para-o-mexico.html 

https://exame.com/tecnologia/startup-brasileira-de-venda-por-chat-e-escolhida-como-p

arceira-do-whatsapp/ 

https://link.estadao.com.br/noticias/inovacao,ebanx-anuncia-integracao-de-pagamentos-e

m-busca-de-lideranca-na-america-latina,70003722713 

https://www.ecommercebrasil.com.br/noticias/b2w-entregar-smartphones-24-horas/ 

https://link.estadao.com.br/noticias/inovacao,fintech-de-credito-a55-recebe-aporte-de-us

-35-milhoes-para-expandir-atuacao-no-mexico,70003702935 
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https://exame.com/pme/mercado-100-online-shopper-leva-r-120-mi-e-quer-crescer-for

a-de-sp/ 

https://exame.com/pme/canivete-suico-de-quem-pega-busao-app-quicko-leva-aporte-d

e-r-100-mi/ 

https://exame.com/exame-in/fintech-que-quer-reinventar-a-previdencia-privada-capta-r-

53-milhoes/ 

https://www.ecommercebrasil.com.br/noticias/99entregas-chega-a-todos-os-estados/ 

https://exame.com/negocios/ambev-realiza-teste-de-entregas-de-bebidas-com-drones/ 

https://exame.com/pme/investimentos-em-startups-brasileiras-ja-totalizam-us-23-bilhoes

-em-2021/ 

https://www.ecommercebrasil.com.br/noticias/bc-pix-supera-boleto/ 

https://www.ecommercebrasil.com.br/noticias/mercosul-acordo-comercio-eletronico/ 
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